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Remise en cause des accoRds de 1968 : 

Leministère des Affaires étrangères algérien met en garde la France

Le Conseil de la Nation 
suspend ses relations 
avec le Sénat français

Les relations entre l’Algérie 
et la France connaissent une 
nouvelle phase de tensions 

diplomatiques. L’Algérie a déclaré 
qu’elle refuse catégoriquement 
d’être traitée avec des ultimatums, 
des avertissements ou des menaces. 
Face aux restrictions imposées 
par la France sur la circulation 
des personnes, Alger a affirmé 
qu’elle appliquera immédiatement 
le principe de réciprocité, tout en 
laissant la porte ouverte à d’autres 
mesures si ses intérêts nationaux 
l’exigent.
L’Algérie riposte fermement aux 
restrictions françaises
Dans un communiqué officiel, le 
ministère des Affaires étrangères 
algérien a précisé que, bien que 
la France ait attisé les tensions, 
l’Algérie n’a jamais pris l’initiative 
de couper le dialogue. Elle attribue 

à Paris l’entère responsabilité de 
cette détérioration des relations 
bilatérales.
L’Algérie affirme avoir agi avec 
calme et retenue tout au long de cette 
crise, mettant en avant un seul objectif 
: défendre les droits de ses citoyens 
résidant en France et assurer ses 
obligations envers eux. Le ministère 
rappelle que les accords bilatéraux, 
la législation française ainsi que les 
règles européennes et internationales 
soutiennent l’Algérie, en particulier 
concernant la protection consulaire 
de ses ressortissants.
Le communiqué critique également 
la France pour son non-respect de 
ses engagements. Il dénonce des 
décisions administratives excessives 
et abusives, visant à expulser des 
Algériens sans leur permettre 
d’exercer les recours juridiques 
prévus par la loi française elle-

même. Pour Alger, ces pratiques 
révèlent un manquement grave aux 
obligations légales et diplomatiques.
L’Algérie met en garde contre toute 
remise en cause de l’accord de 1968
Dans sa déclaration, l’Algérie 
réaffirme son attachement à sa place 
sur la scène internationale et insiste 
sur le respect des accords régissant 

la circulation des personnes entre 
les deux pays. Elle rejette toute 
approche discriminatoire ou toute 
modification unilatérale de ces règles 
par la France.
Par ailleurs, l’Algérie prévient que 
toute remise en cause de l’accord 
de 1968, déjà largement amoindri, 
entraînerait une réaction équivalente 
concernant d’autres accords et 
protocoles du même type. Cette 
mise en garde souligne la volonté 
d’Alger de répondre avec fermeté à 
toute tentative de déséquilibrer les 
relations bilatérales en sa défaveur.
Enfin, le communiqué dénonce 
l’influence de l’extrême droite 

française dans cette crise, 
accusant celle-ci d’avoir réussi à 
instrumentaliser les relations entre les 
deux pays à des fins politiques. Alger 
estime que cette stratégie sert des 
objectifs « indignes et irrespectueux 
», qui ne correspondent ni à l’histoire 
partagée entre les deux nations ni 
aux intérêts mutuels.
Cette escalade marque un tournant 
dans les relations algéro-françaises. 
Alors que l’Algérie reste sur ses 
positions, la France devra clarifier son 
approche afin d’éviter un enlisement 
diplomatique aux conséquences 
potentiellement lourdes.

Le Conseil de la Nation a 
annoncé, mercredi soir, la 
suspension immédiate de ses 

relations avec le Sénat français. Cette 
décision intervient en réaction à la 
visite du président du Sénat français 
à Laâyoune, ville située au Sahara et 
considérée comme un territoire occupé 
par certains acteurs internationaux.
Dans un communiqué officiel, le 
Conseil de la Nation a fermement 
condamné cette visite, la qualifiant d’ 
»inacceptable ». Selon l’institution 
parlementaire, ce déplacement va à 
l’encontre du droit international et 
des résolutions du Conseil de sécurité 
des Nations unies. La France, en 
tant que membre permanent de cette 
instance, est censée défendre les 
droits humains et soutenir le droit des 
peuples à l’autodétermination. Or, 
selon le Conseil de la Nation, cette 
visite représente un alignement sur 
des politiques jugées contraires à ces 
principes.
Une décision aux implications 
diplomatiques
Le Conseil de la Nation considère 
cette visite comme une provocation, 
dénonçant son impact sur la stabilité 
régionale. Le communiqué dénonce 
un « défi flagrant à la légitimité 
internationale » et un « parti pris 
évident » en faveur d’une approche 
considérée comme coloniale. 
L’institution parlementaire estime 
que ce déplacement reflète une prise 
de position qui va à l’encontre des 
principes fondamentaux des Nations 
unies et du droit international.
En conséquence, le Conseil de la Nation 
a décidé de suspendre immédiatement 
ses relations avec le Sénat français. 
Cette rupture concerne également le 
protocole de coopération parlementaire 

signé entre les deux instances. Le 
communiqué précise que la France 
doit assumer l’entière responsabilité 
des conséquences de cette visite, jugée 
« irresponsable et provocatrice ».
Un nouvel épisode dans les tensions 
diplomatiques
Cette annonce marque un nouvel 
épisode dans les relations entre les 
deux pays, qui ont connu plusieurs 
tensions ces dernières années. Les 
désaccords sur la question du Sahara 
sont récurrents et cette décision pourrait 
impacter les échanges bilatéraux entre 
les institutions parlementaires des deux 
nations.
Pour l’heure, les autorités françaises 
n’ont pas officiellement réagi à cette 
décision. Toutefois, cette suspension 
des relations parlementaires pourrait 
compliquer davantage les relations 
diplomatiques entre les deux pays, 
déjà marquées par des différends sur 
plusieurs dossiers sensibles.
Cette initiative du Conseil de la Nation 
souligne l’importance politique et 
symbolique accordée à la question du 
Sahara dans les relations extérieures 
du pays. Elle témoigne également de la 
volonté de défendre une position ferme 
face aux actions perçues comme des 
atteintes à la souveraineté et au droit 
des peuples à l’autodétermination.
Reste à voir comment cette suspension 
influencera l’évolution des relations 
franco-algériennes et si des mesures 
supplémentaires seront prises dans les 
jours à venir.

Jean-Michel Aphatie dénonce les crimes 
coloniaux français et déclenche un tollé en France

Le journaliste et chroniqueur 
politique Jean-Michel Aphatie est 
au cœur d’une vive polémique en 

France après avoir reconnu publiquement 
les crimes de guerre commis par la 
France en Algérie. Sa déclaration choc, 
faite mardi matin sur RTL, a déclenché 
une vague de critiques de la part de 
plusieurs personnalités politiques et 
a été signalée à l’Arcom, l’Autorité 
de régulation de la communication 
audiovisuelle et numérique française.
« La France a fait des centaines 
d’Oradour-sur-Glane en Algérie »
Lors d’un débat avec Florence Portelli, 
vice-présidente Les Républicains de 
la région Île-de-France, Jean-Michel 
Aphatie a abordé la responsabilité 
historique de la France en Algérie. Il a 
affirmé avec force : « On les a massacrés 
et on ne l’a jamais reconnu. » Puis, il a 
ajouté : « Vous savez, chaque année en 
France, on commémore ce qu’il s’est 
passé à Oradour-sur-Glane, c’est-à-dire 
le massacre de tout un village. On en a 
fait des centaines nous en Algérie. Est-ce 
qu’on en a conscience ? »
Cette comparaison avec le massacre 
d’Oradour-sur-Glane perpétré par les 
nazis en 1944 a provoqué une réaction 
immédiate du coanimateur Thomas 
Sotto, qui a tenté de nuancer les propos 
d’Aphatie. Mais le chroniqueur a 
maintenu sa position, précisant que les 
exactions françaises en Algérie avaient 
précédé celles du régime nazi : « Les 
nazis n’existaient pas. On ne s’est pas 
comporté comme des nazis. Les nazis 
se sont comportés comme nous l’avons 
fait en Algérie. Combien de femmes, 

combien d’enfants, combien de villages 
ont été massacrés ? »
Face à ces déclarations, Florence Portelli 
s’est indignée, qualifiant les propos 
d’« horribles » et accusant Aphatie 
d’ignorer l’histoire coloniale française. 
Mais le journaliste a insisté, évoquant 
notamment les enfumages pratiqués par 
le général Bugeaud en 1845, une tactique 
consistant à asphyxier des populations 
entières cachées dans des grottes.
Une réaction virulente de la droite et de 
l’extrême droite
Les propos de Jean-Michel Aphatie 
ont rapidement déclenché un tollé 
sur les réseaux sociaux et dans la 
classe politique française. Éric Ciotti, 
président des Républicains, est allé 
jusqu’à comparer le journaliste à un « 
influenceur algérien », reprenant une 
rhétorique hostile souvent utilisée contre 
l’Algérie. De son côté, Jordan Bardella, 
président du Rassemblement National, 
a dénoncé une « odieuse falsification de 
l’Histoire » et une « insulte aux rapatriés 
d’Algérie ».
Dans une tentative de clarification, 
Aphatie a répliqué sur X (ex-Twitter), 
raillant les critiques d’Éric Ciotti et 
appelant à une meilleure connaissance 
de l’histoire : « Il faut se plonger dans 
les livres pour comprendre le malheur 
qu’a parfois répandu le peuple français. 

Refuser de le faire, c’est s’interdire de 
connaître l’histoire de son propre pays. 
» Il a également invité les internautes à 
écouter l’émission dans son intégralité 
afin de mieux comprendre le contexte de 
ses propos.
Le déni de l’histoire coloniale française
Cette controverse révèle une fois de plus 
la difficulté pour la France d’affronter 
son passé colonial. Plutôt que d’engager 
une réflexion sur les crimes commis 
durant les 132 années d’occupation 
de l’Algérie, certains responsables 
politiques préfèrent attaquer ceux qui 
osent rappeler ces faits historiques. Loin 
d’être une falsification, les massacres 
coloniaux sont pourtant largement 
documentés par des historiens.
Jean-Michel Aphatie, bien qu’étant un 
journaliste et non un chercheur spécialisé, 
s’est appuyé sur des faits avérés. Mais 
en France, évoquer ces vérités reste 
tabou et suscite systématiquement 
des réactions indignées, souvent 
déconnectées de la réalité historique. 
Cette crispation démontre à quel point 
l’histoire coloniale continue de hanter le 
débat public et divise profondément la 
société française.
Si la polémique actuelle reflète l’hostilité 
de certains cercles politiques à toute 
remise en question du récit national, elle 
met aussi en lumière le courage de ceux 
qui, comme Jean-Michel Aphatie, osent 
affronter les faits. La reconnaissance 
des crimes coloniaux reste une étape 
essentielle pour une réconciliation 
historique entre la France et l’Algérie.

Le président de la République préside 
une réunion du Haut Conseil de sécurité

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, jeudi, une réunion du 
Haut Conseil de sécurité, indique 
un communiqué de la Présidence 

de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé, ce jour, une réunion 
du Haut Conseil de sécurité”, lit-
on dans le communiqué.
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CAFÉ ET VIANDE EN TÊTE :

 Les mesures de l’État pour éviter la flambée 
des prix pendant le Ramadan

PRIMES ET SALAIRES AUGMENTÉS POUR LE PERSONNEL ÉDUCATIF :

 La date officielle du versement dévoilée

RÉUNION DU GOUVERNEMENT:

Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Le ministère du Commerce 
a annoncé l’introduction 
de 8 000 tonnes de café 

vert sur le marché national, dans 
le cadre de ses préparatifs visant 
à assurer l’approvisionnement en 
produits de base pour les citoyens 
à l’approche du mois sacré de 
Ramadan.
Cette annonce a été faite dans un 
communiqué publié hier, mercredi, 
par le ministère du Commerce 
intérieur, à la suite d’une réunion de 
coordination tenue par le ministre 
du Commerce, TayebZitouni, 
avec les directeurs régionaux 
du commerce intérieur et de la 
régulation du marché national.
La quantité de café vert, qui sera 
utilisée pour produire du café 
emballé ou vendue en l’état, 
s’inscrit dans les préparatifs du 
ministère pour garantir la stabilité 

du marché national en termes 
d’approvisionnement en produits 
alimentaires de base durant le mois 
sacré.
Ramadan 2025 : Stabilité 
des prix et disponibilité des 
produits alimentaires au cœur 
des priorités du ministère du 
Commerce
Cette initiative intervient après la 
publication d’un arrêté ministériel 
conjoint visant à modifier les 
mécanismes de compensation du 
café vert importé, ce qui permettra 
à un plus grand nombre de petits 
torréfacteurs d’en bénéficier.
Par ailleurs, Zitouni a souligné 
la nécessité d’assurer la stabilité 
de l’approvisionnement en 
produits alimentaires de grande 
consommation, insistant sur 
l’importance de leur disponibilité 
à des prix réduits, conformément 

aux mécanismes établis par les 
opérateurs économiques et les 
commerçants.
Le ministre a également insisté sur 
l’importance d’une distribution 
équitable de la viande rouge 
importée à travers le pays, afin de 
répondre à la demande anticipée 
pendant le mois de Ramadan, 
notamment après l’entrée de 17 
000 tonnes de viande rouge sur le 
marché.
Lors de la réunion, une série 
d’instructions a été émise, 
notamment la facilitation des 
procédures d’approvisionnement 
pour les produits à forte demande 
pendant le Ramadan, tels que les 
denrées alimentaires de base, ainsi 
que le suivi de la mise en œuvre 
du mécanisme de vente directe du 
producteur au consommateur via 
les marchés de proximité.

Le ministre a également annoncé 
le renforcement des contrôles 
sur les spéculateurs et ceux qui 
manipulent les prix, tout en 
améliorant la coordination entre le 
ministère, les autorités de sécurité 
et les organismes de régulation 
pour garantir la stabilité du marché.
Enfin, Zitouni a insisté sur 
l’importance de renforcer la 

surveillance de la chaîne de 

distribution pour assurer l’accès 

des citoyens aux produits de base, 

ainsi que sur l’intensification des 
campagnes d’inspection pour 

garantir la sécurité des produits 

proposés sur les marchés, dans 

le but de protéger la santé des 

consommateurs.

Depuis plusieurs années, 
les enseignants 
algériens revendiquent 

une augmentation des salaires 
face à un pouvoir d’achat en 
constante érosion. Malgré 
plusieurs ajustements, le secteur 
éducatif a longtemps exprimé 
son insatisfaction, appelant à une 
revalorisation des salaires. En 
réponse à ces revendications, le 
président Abdelmadjid Tebboune 
a annoncé une série de mesures. 
Visant à réajuster le système 
indemnitaire et à mieux rémunérer 
les travailleurs du secteur.
La fin du mois de mars s’annonce 
ainsi décisive pour les enseignants 
et employés du secteur de 
l’éducation en Algérie. Une série 
de revalorisations salariales et de 
versements de primes est prévue, 

en application du nouveau système 
indemnitaire instauré par le décret 
exécutif n°25-55. Cette mesure, 
qui vise à améliorer les conditions 
financières du personnel éducatif, 
suscite déjà de nombreuses 
attentes.
Versement des primes de 
rendement et des salaires 
augmentés entre le 20 et le 23 
mars
Les directions de l’éducation des 
différentes wilayas ont annoncé 
que les primes de rendement et 
d’amélioration des performances 
administratives seront versées 
entre le 20 et le 23 mars 2025. 
Ces primes concernent l’ensemble 
des enseignants, employés et 
travailleurs du secteur éducatif.
Par ailleurs, le paiement des salaires 
des arriérés liés à l’application 

du nouveau système indemnitaire 
sera également effectué avant la 
fin du mois. Selon des sources 
bien informées, les montants 
correspondant aux mois de janvier, 
février et mars seront crédités sur 
les comptes des bénéficiaires au 
plus tard le 27 mars.
Un système indemnitaire revu 
: des points en plus pour les 
enseignants
Outre les salaires, dans le cadre du 

nouveau décret exécutif, les salariés 
de l’éducation bénéficieront d’un 
relèvement de leur indice salarial. 
Une mesure qui se traduira par une 
augmentation concrète de leurs 
revenus mensuels.
• Tous les employés du 
secteur : attribution de 15 points 
indiciaires supplémentaires ;
• Les enseignants et 
cadres pédagogiques (directeurs, 
inspecteurs, conseillers en 
éducation, etc.) : 30 points 
indiciaires ;
Cette révision s’inscrit dans une 
volonté des autorités de revaloriser 
le travail des enseignants et 
d’améliorer leurs conditions de 
vie.
Éducation nationale – Réformes 
en cours : ajustements statutaires 
pour les enseignants 

Parallèlement, le décret exécutif 
n°25-54, qui encadre le statut des 
personnels du secteur éducatif, 
a suscité des débats au sein des 
syndicats. Suite aux revendications 
des représentants du personnel (en 
plus de celles liées aux salaires), le 
ministère de l’Éducation nationale 
a entamé une réévaluation des 
dispositions de ce texte. Le 
ministre de l’Éducation, Mohamed 
SeghirSaâdoui, va étudier les 
ajustements nécessaires. Pour 
arbitrage à partir du 1er avril 2025.
Enfin, les mesures s’inscrivent 
dans une dynamique initiée par le 
président Abdelmadjid Tebboune. 
Ainsi, les versements des salaires 
et ajustements dans le secteur 
éducatif se concrétisent.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé 
mardi une réunion du 

Gouvernement consacrée à 
l’examen de l’avant-projet de loi 
relative aux Wakfs, du projet de 
décret exécutif relatif aux marchés 
publics, et à des communications 
relatives aux secteurs de la 
construction ferroviaire, des 
travaux maritimes et du foncier 
économique, selon un communiqué 
des services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mardi 25 février 2025, une réunion 
du Gouvernement consacrée à 
l’examen de la nouvelle mouture 
de l’avant-projet de loi relative 
aux Wakfs, enrichi à la lumière 
des orientations de Monsieur 
le Président de la République, 

édictées lors du Conseil des 
Ministres du 07 Avril 2024, en vue 
de promouvoir et de moderniser 
le Système des biens Wakfs et de 
créer une dynamique nouvelle 
qui lui permettrait de renforcer 
sa contribution à l’effort de 
développement économique et 

social.
Le Gouvernement a également 
poursuivi l’examen du projet de 
décret exécutif fixant les modalités 
d’application des règles générales 
relatives aux marchés publics, 
visant à établir les mécanismes 
opérationnels à même de garantir 

une mise en œuvre efficace 
du cadre législatif en vigueur, 
notamment en vue d’optimiser 
l’usage des ressources publiques 
et d’instaurer un cadre favorisant 
la transparence, concurrentiel et 
équitable des marchés publics.
En outre, le Gouvernement a 
entendu une communication 
sur le taux d’avancement dans 
la mise en œuvre de la décision 
de Monsieur le Président de la 
République relative à la création 
du Groupe Public de Construction 
Ferroviaire et du Groupe de 
Travaux Maritimes, afin de 
renforcer les capacités nationales 
dans le domaine de l’ingénierie et 
de la construction dans ces deux 
secteurs stratégiques à travers 
la création de deux Groupes à 
même de contribuer efficacement 
à la mise en œuvre de l’important 

programme d’investissement 
pour le développement des 
secteurs ferroviaire et maritime, 
et d’accéder à terme aux marchés 
internationaux.
Enfin, le Gouvernement a suivi le 
processus de finalisation de la mise 
en œuvre du nouveau système de 
gestion du foncier économique 
destiné à l’investissement, à 
travers l’examen des mesures 
prises et celles devant être prises 
dans les meilleurs délais, pour 
la mise en place effective de 
l’Agence nationale du foncier 
industriel et l’Agence nationale du 
foncier urbain, compte tenu de leur 
rôle important, ainsi que l’Agence 
nationale du foncier touristique, 
et ce, afin de renforcer l’offre 
foncière destinée aux porteurs de 
projets d’investissement”.
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FoRmaTion PRoFessionneLLe:

Lancement avril prochain des Olympiades des métiers

Travail / SanTé:
Introduction de la chirurgie 
interventionnelle cérébro-

vasculaire dans la 
couverture sanitaire  

USTHB:

Les équipes titulaires de brevets 
d’invention honorées

ramadHan:

Le CRA lance un programme de solidarité

L’avenant d’une 
convention sur 
l’introduction 

des actes de chirurgie 
interventionnelle cérébro-
vasculaire dans le cadre de 
la couverture sanitaire, a été 
signé, jeudi à Alger, entre la 
Caisse nationale des assurances 
sociales des travailleurs salariés 
(CNAS) et les cliniques privées 
de chirurgie cardiovasculaire 
conventionnées.
La cérémonie de signature a 
été présidée par le ministre 
du Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, Fayçal 
Bentaleb et le ministre de la 
Santé, AbdelhakSaihi, et ce 
à l’occasion de la Journée 
nationale de prise en charge des 
maladies vasculaires du cerveau 
central et périphérique.
Dans une allocution, le ministre 
du Travail a indiqué que “cet 
accord permettra à l’assuré 
social et à ses ayants droit 
atteints de pathologies cardio-
vasculaires, de bénéficier du 
traitement, et ce en appui aux 
prestations sanitaires fournies 
par les établissements publics de 
santé”.
Il a souligné que le ministère 
œuvre au “renforcement du 
partenariat avec le secteur privé 
de la santé, en vue d’étendre la 
prise en charge des pathologies 
compliquées dans le cadre du 
conventionnement, outre son 
engagement à promouvoir le 
conventionnement avec les 
cliniques privées nationales, 
à travers l’introduction de 
nouveaux actes médicaux, à 
même de réduire le nombre de 
cas nécessitant un transfert à 
l’étranger, qui était de 6 l’an 
dernier, à 5 types de pathologies 
seulement”.
Le ministre a rappelé 
l’importance accordée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à la prise 
en charge médicale des citoyens, 
partant de sa pleine conviction 
de la nécessité d’associer les 
compétences nationales.    

Se félicitant également du 
progrès réalisé sur le plan de 
la numérisation, le ministre 
a annoncé le lancement 
de la version actualisée 
du portail électronique de 
conventionnement, reposant sur 
les techniques de l’intelligence 
artificielle (IA), en vue de 
renforcer la transparence et 
d’améliorer les prestations 
médicales. 
De son côté, le ministre de la 
santé a affirmé que la signature 
de cet avenant visait à “élargir 
la couverture médicale accordée 
dans le cadre de cette convention, 
à travers l’introduction des 
interventions liées aux maladies 
cérébro-vasculaires, notamment 
la chirurgie des anévrismes 
cérébraux et des malformations 
artério-veineuses”.  
Cette convention tend également 
à mettre en avant “le rôle 
de la numérisation dans le 
développement du système 
de recrutement, à travers 
le lancement de la version 
actualisée du portail national”, 
selon le ministre.
Cette démarche améliorera “la 
performance et facilitera les 
procédures pour les assurés 
sociaux, en sus de renforcer le 
recours aux nouvelles techniques 
d’analyses des données et 
l’amélioration des services”.
Il a rappelé que l’Algérie 
avait réalisé au cours des 
dernières années, “des avancées 
considérables en matière 
d’amélioration des prestations 
de la santé publique, qui a connu 
plusieurs réformes, tant au 
niveau des structures sanitaires 
publiques que privées”.

Quatre (4) équipes 
d’étudiants et 
d’enseignants 

encadreurs de l’Université des 
Sciences et de la Technologie 
Houari Boumediene (USTHB) 
ont été honorées, mardi à 
Alger, pour leur obtention de 
brevets d’invention dans divers 
domaines, durant le 1er semestre 
2024-2025.
Il s’agit de projets dans les 
spécialités des sciences de la 
vie, la physique, la météorologie 
et la génie mécanique, ayant 
reçu l’aval de l’Institut national 
algérien de la Propriété 
industrielle (INAPI), sur les 64 
demandes d’invention soumises 
durant la même période par 
l’USTHB, a précisé son Recteur, 
Djamel Eddine Akretche, lors 
de la cérémonie de distinction 

organisée en l’honneur des 4 
équipes au siège de l’université.
Il a souligné à cette occasion, 
que ces brevets “honorent cette 
université ainsi que l’Algérie et 
s’inscrivent dans la politique du 
président de la République et du 
ministre du secteur en faveur 
de la promotion l’innovation 
et l’invention ainsi que l’esprit 
d’entreprenariat. Celui-ci 
constituant, désormais, le 3ème 
pilier sur lequel s’appuie cette 
université, en sus de la formation 
et de la recherche scientifique”.

Akretche a fait état à ce propos, 
de “vingt-six (26) projets de 
l’USTHB ayant reçu le label 
de l’innovation, lequel permet 
à leurs titulaires la création et 
le développement de startups, 
alors que 217 autres porteurs 
de projets ont été retenus par 
l’Agence nationale d’Appui 
et de Développement de 
l’Entreprenariat (Nesda)”.
Il a ajouté dans le même 
cadre, qu’un espace a été 
spécifiquement dédié à 
l’entreprenariat au sein de cette 
université, le “Start-up’s Hall”, 
traduisant une “dynamique 
réelle dans ce domaine, au 
bénéfice des étudiants souhaitant 
s’y engager, de même que pour 
le développement économique 
du pays”.

Le Croissant rouge 
algérien (CRA) a lancé 
un programme de 

solidarité prévoyant la fourniture 
de différents types d’aides, à 
l’occasion du mois de Ramadhan, 
notamment l’ouverture de plus de 
370 restaurants dédiés à l’iftar sur 
l’ensemble du territoire national, et 
la distribution de plus de 150.000 
colis alimentaires, a indiqué, jeudi 
à Alger, la présidente de cette 
organisation humanitaire, Mme 
Ibtissam Hamlaoui.
Dans une déclaration à la 
presse, en marge de la tenue de 
l’assemblée générale du CRA, 
consacrée à la présentation du 
bilan d’activité de l’année 2024, 
Mme Hamlaoui a précisé que 
le CRA “poursuit ses actions de 
solidarité à l’occasion du mois 
sacré, en lançant un programme 
prévoyant l’ouverture de plus de 
370 restaurants dédiés à l’iftar et 
la distribution de 150.000 colis de 
produits alimentaires”, soulignant 
que la distribution de ces colis, 
qui a déjà débuté, a touché, pour 
le moment, 30 wilayas.
Le CRA consacrera cinq (5) 
tentes géantes pour offrir des 

repas quotidiens à plus de mille 
personnes, ainsi que des lieux 
de distribution de repas chauds 
à l’aéroport international Houari 
Boumediene et à la gare routière 
de Kharouba (Alger), a fait savoir 
la responsable qui a indiqué que 
le programme inclut également 
l’organisation de cérémonies 
de circoncision pour 10.000 
enfants, la distribution de 20.000 
vêtements neufs aux enfants à 
l’occasion de l’Aïd, ainsi que des 
visites aux patients dans certains 
hôpitaux.
Concernant le bilan d’activité du 
CRA pour l’année 2024, Mme 

Hamlaoui a fait état d’un “bilan 
positif”, avec une augmentation 
de 32% par rapport à 2023, citant 
l’augmentation du nombre de 
colis alimentaires distribués, de 
plus de 304.000, la distribution 
de 3 millions de repas chauds, 
l’équipement de 33 salles de soins 
et 4 centres dédiés aux enfants 
autistes, ainsi que l’ouverture de 3 
entrepôts régionaux et la création 
de 3 ateliers de couture.
Sur le plan international, il a été 
procédé à la distribution de plus de 
mille tonnes d’aides humanitaires, 
outre l’accueil d’enfants de l’Etat 
de Palestine frère, a-t-elle ajouté.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine El 

Mahdi Oualid, a annoncé, jeudi à 
Alger, le lancement des “Olympiades 
des métiers” dont la première phase 
débutera avril prochain avec la 
participation de stagiaires issus 
des centres de formation publics et 
privés.
Lors d’une rencontre dédiée 
à l’annonce officielle de ces 

Olympiades, le ministre a précisé que 
cette compétition qui rassemblera 
des milliers de jeunes autour de 
50 métiers répartis en six filières, 
constituerait une occasion de 
découvrir les talents présents au 
niveau des centres relevant du secteur 
de la formation professionnelle tout 
en améliorant leur attractivité et 
favorisant la concurrence entre les 
stagiaires.
Il a également affirmé que le ministère 

œuvrait à ce que l’orientation des 
jeunes vers les formations proposées 
par les centres de formation 
professionnelle, qui offrent de vastes 

perspectives d’accès au monde du 
travail et de l’entrepreneuriat, soit un 
“choix et non une obligation”.
Le concours se déroulera en trois 
étapes: la toute première sélection 
au niveau de wilayas aura lieu début 
avril avant d’entamer la deuxième 
phase au niveau régional, septembre 
prochain, et ensuite la finale prévue 
le 03 novembre prochain à Oran, 
indique le ministre.
Les lauréats des Olympiades 

nationales représenteront l’Algérie 
l’année prochaine, pour la première 
fois, aux Olympiades continentales 
en Zambie et aux Olympiades 
mondiales qui se tiendront à 
Shanghai, en Chine.
La cérémonie officielle d’annonce 
des Olympiades des métiers, 
organisée au Palais de la Culture 
Moufdi-Zakaria, a vu la présence 
de membres du gouvernement et de 
représentants d’instances nationales.
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COMMERCE:

Le CREA soutien les mesures décidées par le Président 
de la Républiquepour la protection et la promotion 

de l’économie nationale

Sonelgaz annonce la prise en 
charge de la réalisation d’une 
centrale électrique au Niger en 

tant que don de l’Algérie

Le Premier ministre 
nigérien salue les réalisations 
de “Sonelgaz” dans le cadre 
de la coopération bilatérale

Des organisations 
professionnelles 
de producteurs et 

exportateurs algériens ont affirmé 
que les orientations du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la dernière 
réunion du Conseil des ministres, 
concernant la régulation du 
commerce extérieur, permettraient 
d’éviter la pénurie sur le marché 
national.
A ce titre, le président du Conseil 
du renouveau économique algérien 
(CREA), Kamel Moula a précisé, 
dans une déclaration à l’APS, que 
le CREA ne pouvait que soutenir 
ces mesures, décidées par le 
Président de la République, pour 
la protection et la promotion de 
l’économie nationale.
“Si l’augmentation de nos 
exportations constitue 
indéniablement un objectif 
primordial, nous considérons, 
cependant, que dans sa politique 
visant la régulation des 
importations, il est tout à fait 
normal qu’à l’instar de tous les 

pays, le gouvernement travaille 
à la priorisation de la satisfaction 
de la demande nationale par la 
production locale. Cette démarche 
vise à prévenir les risques de 
pénuries et de tensions sur le 
marché”, a-t-il soutenu.
Lors de la réunion du Conseil 
des ministresle président de la 
République avait insisté auprès 
du Gouvernement qu’il ne sera 
jamais toléré de créer la pénurie, 
“pour quelque raison que ce 
soit”, enjoignant à davantage de 
vigilance au niveau du ministère 
du Commerce pour lutter contre 
les lobbies de l’importation, qui 
tentent de faire chanter l’Etat, et 
ce, en retirant leurs licences et 
registres de commerce dès que leur 
implication est établie.
Le président de la République a 
également ordonné la préparation 
d’un décret présidentiel 
réglementant le commerce 
extérieur, y compris les opérations 
d’exportation, qui nécessitent de 
minutieuses études de faisabilité 
financière et économique du 

marché national et international, 
afin que “l’exportation ne devienne 
pas une malédiction et une source 
de pénurie et de déséquilibre du 
marché national”.
M. Moula a également indiqué 
que la décision du président 
de la République de réguler le 
commerce extérieur à travers un 
décret présidentiel, contribuerait 
à “la moralisation” du secteur 
économique, faisant observer 
que cela s’inscrit dans le cadre 
du développement de l’économie 
nationale et de la préservation du 
caractère social de l’Etat.
Et de souligner que la régulation 
du domaine commercial “sera 
menée avec le concours de toutes 
les parties prenantes”.
De son côté, le président de 
l’Association nationale des 
exportateurs algériens (ANEXAL), 
Tarek Boulmerka a affirmé que 
les orientations du président de 
la République “vont créer un 
équilibre entre les exportations et 
les importations du pays, ce qui 
permet de prévenir les pénuries sur 

le marché local”.
M. Boulmerka a salué l’affirmation 
du président de la République, 
lors de la réunion du Conseil 
des ministres, selon laquelle 
les opérations d’exportation 
nécessitent de minutieuses 
études de faisabilité financière et 
économique du marché national 
et international, relevant que ces 
études permettront d’exporter 
et d’importer sur des bases 
économiques.
Pour sa part, l’expert en économie, 
Abdelkader Slimani a salué, 
dans une déclaration à l’APS, 
l’importance de la décision du 
président de la République de lutter 
contre “ les lobbies d’importation”, 
ce qui permettra, assure-t-il, de 

prévenir les pénuries en matière de 
produits de large consommation, et 
d’intrants de production.
Estimant que la décision du 
président de la République 
d’organiser le commerce extérieur 
contribuerait à la protection de 
l’économie nationale, le même 
expert a rappelé que “les lobbies 
de l’importation sont à l’origine 
des opérations de surfacturation 
des factures contre lesquelles le 
président de la République a lutté, 
alors qu’elles ont porté atteinte à 
l’économie nationale avant l’année 
2020”.
Soulignant que la décision du 
président de la République 
d’organiser les opérations 
d’exportation permettra d’”assurer 
la disponibilité des différents 
produits, en se focalisant sur 
l’exportation des produits 
enregistrant un excédent de 
production, M. Slimani a rappelé 
l’importance du rôle du Conseil 
national consultatif de promotion 
des exportations, installé il y a un 
an.

Le Groupe Sonelgaz a annoncé, 
mercredi dans un communiqué, la 
prise en charge de la réalisation 

d’une centrale électrique au Niger d’une 
capacité de 40 mégawatts, en tant que don 
de l’Algérie.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre d’un 
mémorandum d’entente signé, mercredi à 
Niamey (Niger), par le Groupe public et la 
société nigérienne d’électricité “Nigelec”, en 
vue de raffermir les relations de coopération 
et de partenariat entre les deux parties.
Signé par le PDG du Groupe Sonelgaz, 
Mourad Adjal, et la directrice générale 
de “Nigelec”, FatiAbarchi, ce document 
comprend une série de clauses qui 
définissent les modalités de coopération 
et de partenariat entre les deux parties, 
contribuant ainsi à l’ouverture de nouvelles 
perspectives de développement au service 
des intérêts communs des deux pays, 

ainsi qu’au renforcement de leur position 
économique dans la région”, précise le 
communiqué.
“Dans le cadre du renforcement de la 
coopération bilatérale dans le domaine 
énergétique, Monsieur le président de la 
République a décidé de faire un don au 
Niger consistant en la réalisation d’une 
centrale électrique d’une capacité de 40 
mégawatts, afin d’aider ce pays à surmonter 
les difficultés rencontrées en matière de 
satisfaction des besoins énergétiques des 
citoyens”, a déclaré M. Adjal lors de la 
cérémonie de signature.
Le projet de partenariat et de coopération 
entre “Sonelgaz” et “Nigelec” prévoit 
également “l’accompagnement du projet 
de développement du réseau de transport 
et de distribution de l’électricité au Niger, 
ainsi qu’un soutien en matière de formation, 
aussi bien en présentiel qu’à distance (en 
ligne), dans les domaines de la production 
d’électricité dont les énergies renouvelables, 
le transport et la distribution de l’électricité”, 
ajoute la même source.
Cet accord s’inscrit “dans le cadre de la 
mise en œuvre des orientations des hautes 
autorités du pays et en concrétisation des 
conclusions de la rencontre de Monsieur le 
président de la République avec le Premier 
ministre, ministre de l’Economie et des 
Finances du Niger, en août 2024, visant à 
relancer les relations économiques entre les 
deux pays”.

Le président directeur général 
(PDG) du Groupe Sonelgaz, 
Mourad Adjal, a été reçu, au terme 

de sa visite effectuée mardi et mercredi à 
Niamey (Niger) par le Premier ministre, 
Ali Mahaman Lamine Zeine, ministre 
de l’Economie et des Finances de la 
République du Niger, qui a salué les 
réalisations du Groupe dans le cadre de la 
coopération bilatérale, indique, jeudi, un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre, “le Premier 
ministre nigérien a évoqué les relations 
fraternelles et historiques unissant les 
deux pays ainsi que les voies et moyens 
de les renforcer, à travers le partenariat 
économique, notamment dans le domaine 
de l’énergie”.
Il a salué “la démarche importante et 
concrète de l’Algérie à travers Sonelgaz, 
à savoir la réalisation d’une centrale 
électrique au Niger d’une capacité de 
40 mégawatts, laquelle aura un impact 
positif sur la performance de la société 
nigérienne d’électricité “Nigelec”.
Par ailleurs, M. Adjal et la délégation 

l’accompagnant ont eu une rencontre 
avec la ministre nigérienne de l’Energie, 
Amadou Haoua, qui a permis de passer 
en revue l’importance de l’accord signé 
entre “Sonelgaz” et “Nigelec” ainsi que 
son impact sur le renforcement de la 
coopération conjointe entre les deux pays.
Le PDG de Sonelgaz a souligné la 
disposition du Groupe, à travers toutes ses 
filiales et ses infrastructures développées, 
à mobiliser toutes ses expertises et ses 
ressources humaines et matérielles 
pour mener à bien le partenariat entre 
“Sonelgaz” et “Nigelec”, contribuant ainsi 
à l’ouverture de nouvelles perspectives 
de développement au service des intérêts 
communs des deux pays et renforçant leur 
position économique dans la région.
Lors de sa visite, M. Adjal était 
accompagné de cadres supérieurs du 
ministère de l’Energie, des Mines et 
des Energies renouvelables ainsi que du 
Groupe.
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La protection civile de Chetaïbi célèbre la journée mondiale 
de la protection civile

La commune de Chetaïbi 
célèbre ce samedi 1ᵉʳ mars 
2025, la journée mondiale 

de la protection civile sous le 
thème : « Protection civile et 
défense civile, garantir la sécurité 
des populations ». À cette 
occasion, l’unité de la protection 
civile de ladite localité a prévu 
une série d’activités en présence 
du chef de daïra,  Walid Zernadji, 
du président de l’assemblée 
populaire communale, ainsi 
que des autorités sécuritaires, 
militaires et civiles.L’événement 
a débuté par une exposition 
du matériel de secours 
utilisé lors des interventions 
d’urgence, permettant au public, 

notamment aux écoliers invités, 
de mieux comprendre le rôle 
crucial des secouristes. Par la 
suite, le chef de l’unité de la 
protection civile a prononcé un 
discours de bienvenue, suivi 
par une intervention du chef de 
daïra, soulignant l’importance 
du travail des agents de la 
protection civile pour la sécurité 
des citoyens.Un moment fort 
de la cérémonie a été la remise 
de grades à plusieurs agents 
en reconnaissance de leur 
engagement. Pour clôturer la 
journée sur une note écologique, 
une opération de plantation 
d’arbres a été organisée avec la 
participation enthousiaste des 
élèves des écoles primaires. 

S.Y

ANNABA / TRANSPORT ET PRÉPARATIFS DU HADJ 2025

Inspection du ministère des Transports au niveau 
de l’aéroport Rabah Bitat

Avant-hier, une 
commission 
d’inspection du 

ministère des Transports 
s’est rendue à Annaba 
pour évaluer l’état de 
préparation de l’aéroport 
international ‘’Rabah 
Bitat’’ en prévision de la 
saison du Hadj 1446H / 
2025. Accueillie par le 
wali Abdelkader Djellaoui, 
la délégation a effectué 
une visite de terrain en 
présence des responsables 
du secteur des transports, 
des travaux publics et de la 
direction de l’aéroport.
L’objectif de cette 

mission était d’examiner 
les infrastructures et les 
dispositifs mis en place 
pour assurer des conditions 
optimales aux pèlerins. 
Après avoir passé en revue 
les différentes installations, 
la commission a exprimé 
sa satisfaction quant 
aux préparatifs engagés. 
Les autorités locales 
assurent que des efforts 
supplémentaires seront 
déployés dans les prochains 
jours afin d’optimiser 
l’organisation et garantir 
un déroulement fluide du 
transport des fidèles vers 
les lieux Saints.

Sihem.Ferdjallah

Annaba célèbre la journée mondiale de la Protection civile 
sous le signe de la sécurité des populations

La wilaya d’Annaba a 
célébré aujourd’hui la 
Journée mondiale de la 

Protection civile, qui coïncide 
avec le 1ermars de chaque année, 
sous le thème "La protection 
civile, un gage de sécurité pour les 
populations". À cette occasion, 
une cérémonie officielle a été 
organisée au siège de l’unité 
principale de la Protection civile 
à Didouche Mourad, en présence 
du wali, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné de plusieurs 
responsables locaux et élus.
L’événement a vu la participation 
du président de l’Assemblée 
populaire de wilaya, des membres 
de la commission sécuritaire, 
des parlementaires des deux 
chambres, du wali-délégué de 

la circonscription administrative 
de ‘’BenmostefaBenaouda’’, du 
président du Conseil judiciaire 
d’Annaba, du délégué local 

du médiateur de la république, 
ainsi que des représentants de 
la famille révolutionnaire et du 
Conseil supérieur de la jeunesse.

Dans son allocution, le wali a 
salué les efforts inlassables de 
la protection civile algérienne, 
soulignant son haut niveau de 
préparation et d’efficacité face 
aux crises et catastrophes. Il a 
mis en avant l’engagement des 
équipes d’intervention dans 
la gestion des incendies de 
forêts, inondations, séismes, 
fuites de gaz, accidents de la 
route et noyades, ainsi que 
leur rôle fondamental dans les 
campagnes de sensibilisation et 
de prévention.
Sur le plan local, il a rappelé que 
la protection civile joue un rôle 
clé dans la gestion des urgences, 
grâce aux programmes de 
formation, d’intervention rapide 
et de coopération nationale et 
internationale.

La célébration a été marquée par 
plusieurs activités, notamment 
des manœuvres de simulation, 
des remises de distinctions et 
des hommages aux retraités de 
la Protection civile de l’année 
2024. Par ailleurs, les réussites 
aux examens professionnels ont 
été récompensées par des remises 
de grades, tandis que les lauréats 
des compétitions sportives 
organisées pour l’occasion ont 
reçu leurs prix.
À travers cette célébration, 
les autorités locales ont tenu à 
exprimer leur reconnaissance 
envers les agents de la protection 
civile, qui restent en première 
ligne pour assurer la sécurité des 
citoyens et préserver les biens 
face aux différentes situations 
d’urgence.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / ALGÉRIE POSTE

Les bureaux de poste ouverts 
exceptionnellement vendredi

ANNABA / TOURISME ET HÔTELLERIE

Signature d’une convention 
pour un partenariat

ANNABA/ BERRAHAL

Distribution des troisièmes et dernières mises en demeure, avant 
poursuites judiciaires des locataires redevables

ANNABA / EL HADJAR

Sorties d’inspection de plusieurs 
écoles primaires

ANNABA/ RATIONALISATION DE 

L’EAU POTABLE

La fréquence de distribution 
espacée tous les trois jours

Les bureaux d’Algérie Poste 
d’Annaba sont restés ouverts 
exceptionnellementla journée du 

vendredi, dans le cadre des préparatifs 
pour le mois sacré de ramadhan.Certains 
bureaux de poste ont exceptionnellement 
ouvert, hier vendredi, 28 février 2025, de 
8heures à 12 heures.Une bonne nouvelle 
pour les clients d’Algérie poste qui n’ont 
pas encore eu l’occasion de retirer leur 
argent. Cette mesure vise à répondre 
aux besoins des clients en cette période 
cruciale et à assurer la fourniture de 
services continus. Ces mesures prises 

par Algérie Poste visent à faciliter les 
retraits d’argent et à garantir un ramadhan 
serein pour tous les citoyens. Tous les 
moyens humains et matériels ont été 
mobilisés pour répondre aux besoins de 
ses clients durant cette période importante 
de l’année.Fidèle à son engagement 
envers ses clients, Algérie Poste s’attelle 
inlassablement à offrir un service public 
de qualité et à répondre aux besoins de sa 
clientèle durant cette période particulière.
Cette mesure intervient en prévision 
du mois de Ramadhan pour répondre à 
la grande affluence des clients vers les 
bureaux de poste à la veille du mois sacré.

La direction du tourisme et de 
l’artisanat de la wilaya d’Annaba 
et la délégation régionale du centre 

national de formation et d’enseignement 
professionnels à distance ont signé une 
convention de partenariat pour développer 
la formation en gestion touristique et 
hôtelière.
Cette initiative vise à permettre aux 
employés du secteur (notamment ceux des 
établissements hôteliers et des agences 
de voyages) d’accéder à des formations 
à distance menant à un diplôme d’état 
en hôtellerie, restauration et tourisme. 
Une opportunité qui répond aux besoins 
d’un secteur en pleine expansion.
Lors de la signature, le directeur du 
tourisme et de l’artisanat, Qaïm Ben 
Omar Belabbas, et le directeur régional 
ducentre, Abada Oussama, ont souligné 
l’importance de la formation continue 
pour améliorer la qualité des services et la 
compétitivité des établissements. En plus 
de professionnaliser le secteur, cet accord 

vise à favoriser l’emploi des jeunes 
et à renforcer l’attractivité touristique 
d’Annaba. En effet,la formation à distance 
offre une flexibilité précieuse, permettant 
aux professionnels de se perfectionner 
tout en restant en poste.

Une importante opération 
de distribution des 
mises en demeure 

représentant la troisième 

et dernière avant l’entame 
des poursuites judiciaires, a 
été menée par les agents de 
L’OPGI. Cette opération initiée 
par les agents de l’unité de 
Berrahalciblait les locataires 

redevables des logements 
dans la commune de Berrahal. 
L’opération s’est déroulée 
en présence des employés de 
l’unité de Berrahal, garantissant 
ainsi la transparence et 

l’efficacité de cette opération. 
Plusieurs avertissements  ont 
été distribués dans de bonne 
condition, marquant une étape 
décisive dans la gestion des 
obligations locatives. Cette 

distribution constitue un rappel 

des engagements des habitants 

envers l’OPGI afin de les inciter 
à régulariser leur situation pour 

éviter toutes actions judiciaires.

En application des directives 
du wali d’Annaba, relative au 
suivi quotidien et continu des  

conditions de scolarisation au niveau des 
établissements scolaire et à l’initiative du 
chef de daïra d’El Hadjar, les services de 
la commune de la préservation de la santé 
et la santé publique ont effectué une visite 
d’inspection au niveau de plusieurs écoles 
primaires, notamment les écoles‘’Bachir El 
Ibrahimi1’’, ‘’MenadjliaAbderahmane’’  
et ‘’BerrezagLarbi’’ pour s’enquérir des 
conditions de scolarisation. L’inspection a 
porté sur la qualité des repas chaudsservis 
à la cantine etle respect des normes 
d’hygiène, les l’hygiène corporel du 
personnel de la cantine et le port des 
tenues.Ces inspections effectuées de 

manière périodique, visent à assurer des 
repas sains auxenfants, tout en veillant 
à prévenir tout risqued’intoxication 
alimentaire.Desrecommandations ont été 
adressées auxresponsables concernés afin 
de corriger leséventuelles insuffisances et 
renforcer lesmesures d’hygiène.

Malgré l’inauguration récente de 
la station de dessalement d’eau 
de mer à El Tarf, les services des 

eaux d’Annaba ont annoncé une nouvelle 
fréquence de distribution : désormais, 
l’eau sera disponible tous les trois jours 
au lieu de quatre. Une décision qui ne 
satisfait pas tellement les habitants, qui 
espéraient un retour à une alimentation au 
quotidien.
“On nous avait promis une amélioration 

significative, mais on est loin des attentes 
! Trois jours, ce n’est pas suffisant, surtout 
avec l’arrivée du printemps et la hausse 
des besoins en eau”, s’indigne un riverain 
d’unecitéd’El Bouni.
De leur côté, les autorités expliquent 
que cette mesure est temporaire et vise 
à assurer une distribution équitable, 
particulièrement en cette période de 
ramadhan où toutes les vannes seront 
ouvertes pour satisfaire en même temps 
l’ensemble des communes.
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Les services de police de 
la 13ᵉ sûreté urbaine ont 
mis la main sur deux 

individus impliqués dans le 
cambriolage d’un domicile, 
réussissant à récupérer une 
partie des biens grâce à leur 
soustraction. L’affaire remonte 
à la semaine dernière lorsqu’une 
plainte a été déposée auprès des 
forces de l’ordre, signalant un 
cambriolage dans un logement 
situé dans leur secteur de 

compétence. Selon la victime, 
une somme d’argent importante 
aurait été dérobée par des 
inconnus.Les investigations 
menées par la police ont 
rapidement permis d’identifier 
un suspect principal, un homme 
de 24 ans, ainsi qu’une femme 
de 53 ans qui serait sa complice. 
Les deux individus ont été 
interpellés et des perquisitions 
ont permis de saisir plusieurs 
objets achetés avec l’argent du 
vol, dont une voiture de tourisme, 
des appareils électroménagers et 

divers effets personnels. À l’issue 
des procédures judiciaires, les 
mis en cause ont été présentés 
par devant le procureur de la 
république près le tribunal 
d’Annaba. Ces derniers devront 
répondre des chefs d’accusation 
de vol par escalade et recel de 
biens d’origine frauduleuse. 
Cette arrestation s’inscrit dans 
la lutte continue des forces 
de sécurité pour préserver la 
quiétude des citoyens et lutter 
contre la criminalité sous toutes 
ses formes.

annaBa / sÛReTÉ de WiLaYa : 

Deux individus arrêtés pour vol dans un domicile 
S.Y

A la veille du mois sacré 
de ramadhan, la plupart 
des médias n’ont eu de 

cesse de consacrer dans leurs 
quotidiens un espace traitant de 
l’impact du jeûne sur la santé des 
personnes atteintes de maladies 
chroniques, telles que le diabète 
ou l’hypertension. La cellule   
d’écoute et de la prévention 
de la santé des jeunes relevant 
de la DJS d’Annaba a lancé, 
à travers ses réseaux sociaux 
une campagne d’information 
et de sensibilisation sur la 

prévention des complications 
liées à l’hypertension, durant le 
mois sacré de Ramadhan. Cette 
campagne a pour but essentiel  
d’assurer l’accompagnement 
des personnes atteintes 
d’hypertension pour une 
meilleure prise en  charge 
pendant ce mois sacré, 
d’autant plus que de 
nombreuses personnes atteintes 
d’hypertension tiennent 
généralement à observer le 
jeûne négligeant les risques 
de complications qui peuvent 
survenir lorsqu’elles décident 

seules d’observer le jeûne. Des 
thèmes vont être abordés, tels 
que les précautions à prendre 
et quels conseils suivre afin 
de s’alimenter correctement 
sans se priver et éviter les 
frustrations, notamment 
comment le jeûneur pourra 
s’auto-surveiller et éviter  
des complications telles que 
la fatigue, la soif et la faim 
permanente, le vertige parmi les 
principaux signes annonciateurs 
de l’hypertension. 
Un état de vigilance doit être 
maintenu durant toute cette 

période pour ceux à qui le jeûne 
est permis. Pour de plus amples 
informations, la cellule de 

prévention invite cette frange 
de la société à se rapprocher de 
son médecin.

annaBa / ceLLuLe d’ÉcouTe eT de PRÉVenTion : 

Les complications liées à l’hypertension durant le ramadhan

Dans un geste 
de solidarité et 
d’humanité, le 

Croissant-Rouge Algérien 
a procédé, en collaboration 
avec la direction générale de 
l’administration pénitentiaire, 
à une distribution de 
vêtements et de produits de 

nettoyage aux détenus de 
l’établissement de rééducation 
d’El Bouni. Cette action, 
menée par la commission 
locale du Croissant-Rouge 
Algérien, s’inscrit dans une 
démarche visant à améliorer 
les conditions de détention et 
à offrir un soutien moral aux 
personnes incarcérées. Les 
bénéficiaires de cette aide ont 

reçu des vêtements adaptés à la 
saison ainsi que divers produits 
d’hygiène essentiels à leur 
quotidien. Une contribution 
modeste mais significative, qui 
participe à la dignité et au bien-
être des détenus. De son côté, 
l’administration pénitentiaire a 
salué cette initiative, rappelant 
l’importance de telles actions 
pour favoriser la réinsertion 

sociale des détenus et renforcer 
le lien entre la société civile et 
le milieu carcéral.
Le Croissant-Rouge algérien 
multiplie ce type d’actions à 
travers le pays, en mettant un 
point d’honneur à intervenir 
auprès des populations 
vulnérables, quelles que soient 
leurs circonstances. 

annaBa / soLidaRiTÉ : 

Aide du Croissant-Rouge Algérien au profit des détenus
S.Y
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Le Ministère des Affaires 
religieuses et des 
Wakfs a annoncé hier 

l’observation du croissant 
lunaire, confirmant ainsi que le 
mois sacré de Ramadan 2025 
débutera samedi 1ᵉʳ mars, en 
Algérie. Cette annonce a été 
faite lors de la traditionnelle 
« Nuit du doute », après la 
réunion de la Commission 
nationale d’observation du 
croissant lunaire à Dar El-
Imam Sidi Abderrahmane At-
Thaâlibi à Alger.
Avec le début du Ramadan, la 
prière de Tarawih commence 

Vendredi soir dans les 
mosquées du pays, marquant 
ainsi le commencement de 
ce mois de spiritualité et de 
dévotion pour les fidèles.

Les autres pays qui ont 
annoncé également le début 

du Ramadan
Plusieurs pays arabes ont 
annoncé hier la date officielle 
du début du mois de Ramadan 
1446H. En Arabie saoudite, la 
Cour suprême a confirmé que 
le samedi 1ᵉʳ mars marquera le 
début du mois sacré.
De même, le ministère des 
Affaires islamiques du Qatar 

a déclaré que le Ramadan 
commencera également 
samedi. La commission 
officielle d’Oman a confirmé la 
visibilité du croissant lunaire 
et fixant ainsi le premier jour 
du mois sacré à samedi.
Aux Émirats arabes unis, 
le Diwan de la présidence a 
aussi validé l’observation du 
croissant lunaire, confirmant 
que le Ramadan débutera 
samedi 1ᵉʳ mars. Pendant 
ce temps, plusieurs autres 
pays arabes et occidentaux 
poursuivent encore 
l’observation du croissant pour 

fixer la date officielle du début 
du jeûne.
Un mois de spiritualité et de 

discipline
Le Ramadan est bien plus 
qu’un simple mois de jeûne 
: il incarne une période de 
profonde spiritualité, de 
discipline et de solidarité. Seul 
mois mentionné dans le Coran, 
il est considéré comme le plus 
sacré du calendrier islamique, 
marquant le moment où le 
Livre saint a été révélé comme 
guide pour l’humanité.
L’un des aspects fondamentaux 
du Ramadan est l’obligation du 

jeûne, qui fait partie des cinq 
piliers de l’Islam. Chaque jour, 
de l’aube au coucher du soleil, 
les musulmans s’abstiennent 
de manger, de boire et d’avoir 
des rapports conjugaux, en 
obéissance au verset coranique 
: « Mangez et buvez jusqu’à 
ce que se distingue pour vous, 
le fil blanc de l’aube du fil 
noir de la nuit » (Sourate Al-
Baqara, verset 187). Cette 
privation quotidienne, loin 
d’être une simple contrainte 
physique, vise à purifier l’âme, 
à renforcer la maîtrise de soi et 
à rapprocher le fidèle de Dieu.

RamadHan : 

Samedi 1 mars, 1er jour du Ramadan 2025 en Algérie



L’administration Trump a supprimé plus de 90 % 
des financements à l’étranger de l’Usaid

Au large de Taïwan mais aussi de l’Australie, la Chine 
multiplie les exercices militaires à tirs réels

Près de 5 800 financements 
accordés dans le monde 
par l’agence d’aide 

américaine ont été abrogés. Selon 
le département d’Etat, seuls un 
peu plus de 500 ont été conservés, 
selon le monde fr.. 
Les coupes budgétaires se 
poursuivent aux Etats-Unis. 
L’administration Trump a 
annoncé, mercredi 26 février, 
tailler massivement dans l’aide 
internationale américaine, 
notamment par la suppression 
de 92 % des financements de 
programmes à l’étranger par 
l’Agence des Etats-Unis pour 
le développement international 
(Usaid), se targuant de « faire 
économiser près de 60 milliards 
de dollars [57,3 milliards d’euros] 
aux contribuables ».
Le président Donald Trump a 
signé un décret le 20 janvier, dès 
son retour à la Maison Blanche, 
ordonnant le gel de l’aide 
étrangère américaine pour quatre-
vingt-dix jours, le temps d’un 
réexamen complet afin d’évaluer 
sa conformité avec la politique 
qu’il entend mener, notamment 

contre les programmes favorisant 
l’avortement, le planning familial 
ou encore prônant la diversité et 
l’inclusion. Mais un juge fédéral, 
saisi par deux organisations 
regroupant des entreprises, 
ONG, et autres bénéficiaires 
des fonds d’aides américains, a 
suspendu cette décision de geler 
des dépenses approuvées par le 
Congrès.
Dans le cadre de cette procédure, 
à la suite d’un examen de 
ces programmes réalisé par 
ses services, le secrétaire 

d’Etat Marco Rubio, dont 
dépend l’Usaid, promise au 
démantèlement, a décidé de 
supprimer définitivement près de 
5 800 des financements accordés 
dans le monde par l’agence, 
d’un coût restant de 54 milliards 
de dollars, n’en conservant 
qu’un peu plus de 500, selon le 
département d’Etat. En outre, 
sur plus de 9 100 subventions 
accordées par le département 
d’Etat, d’un montant total de 
15,9 milliards de dollars, 4 100 – 
d’un coût estimé de 4,4 milliards 

– ont été annulées, a précisé un 
porte-parole de la diplomatie 
américaine.
Subventions « vitales » 
maintenues
L’Usaid maintient des 
subventions « vitales » comme 
l’assistance alimentaire et des 
traitements pour les malades 
du sida, de la tuberculose et du 
paludisme, ainsi que pour des 
pays comme le Liban, Haïti, le 
Venezuela et Cuba, assure le 
département d’Etat.
« Le département d’Etat a 
supprimé aujourd’hui, avec effet 
immédiat, 10 000 de ses propres 
financements et de l’Usaid, 
amputant de fait l’aide étrangère 
américaine », a déploré dans un 
communiqué InterAction, une 
alliance de plus de 160 ONG. « 
Des femmes et des enfants vont 
souffrir de la faim, la nourriture 
va pourrir dans des entrepôts, des 
enfants vont naître avec le VIH, 
entre autres tragédies », a-t-elle 
ajouté, exhortant M. Rubio à 
revenir sur une décision qui « ne 
rendra pas l’Amérique plus sûre, 
plus forte, ni plus prospère ».

La justice a également ordonné au 
département d’Etat de reprendre 
d’ici à mercredi à 23 h 59 (jeudi 
5 h 59, heure de Paris) les 
versements, d’un montant estimé 
à 1,5 à 2 milliards de dollars, dus 
à des centaines d’organisations 
d’aide internationale. Mais 
la Cour suprême à majorité 
conservatrice, saisie par 
l’administration Trump, a 
suspendu cette décision le temps 
qu’elle statue sur le fond.
Licenciements et congés 
administratifs
L’Usaid, dont les effectifs 
dépassaient le nombre de 10 
000, a annoncé le 23 février le 
licenciement de 1 600 de ses 
employés aux Etats-Unis et le 
placement de la majorité de son 
personnel en congé administratif.
Le gel de l’aide par Donald 
Trump a suscité choc et émoi au 
sein de l’agence indépendante, 
créée par une loi du Congrès 
américain en 1961, et qui gère un 
budget annuel de 42,8 milliards 
de dollars, représentant à lui 
seul 42 % de l’aide humanitaire 
déboursée dans le monde.

Pékin parle désormais de 
« façonner l’inévitable 
réunification avec la 

mère patrie ». Le gouvernement 
taïwanais a dénoncé une « 
provocation patente » , selon le 
monde fr.. 
La Chine a mené, mercredi 26 
février, des exercices qu’elle a 
qualifiés « d’entraînement au tir 
» au large de la côte sud-ouest de 
Taïwan sans prévenir au préalable, 
au moment même où le numéro 
quatre dans l’appareil politique 
chinois a semblé durcir le ton de 

Pékin sur le sort de l’île. Selon le 
ministère de la défense taïwanais, 
l’armée chinoise a notifié le jour 
même par radio aux navires 
commerciaux et aux avions de 
ligne la délimitation d’une zone 
d’exercice de tir située à environ 
70 kilomètres seulement de 
Kaohsiung, deuxième ville par 
sa population et premier port 
de Taïwan. Le gouvernement 
taïwanais a dénoncé un « grave 
danger » pour la navigation dans 
la région et une « provocation 
patente».

Pékin fait dans le même temps 
la démonstration de sa nouvelle 
capacité de projection militaire, 
sans s’embarrasser d’informer 
le voisinage. Trois navires de 
l’Armée populaire de libération 
(APL) ont procédé à des exercices 
à tirs réels entre l’Australie et 
la Nouvelle-Zélande, vendredi 
21 et samedi 22 février, certes 
en toute légalité car dans les 
eaux internationales, mais sans 
prévenir non plus en amont ces 
deux Etats.

L’annonce récente de 
coupes budgétaires 
drastiques, notamment 

dans le budget de l’éducation, 
nourrit les craintes des jeunes 
indonésiens, dans un pays 
où l’émigration économique 
concerne déjà 5 millions de 
personnes, selon le monde fr.. 
En Indonésie, le hashtag 
#KaburAjaDulu (« mieux 
vaut se casser d’abord ») fait 
florès sur les réseaux sociaux 
et dans les manifestations 
d’étudiants. Depuis le 17 
février, et l’annonce de 
coupes budgétaires drastiques 

par le nouveau président, 
le septuagénaire Prabowo 

Subianto, entré en fonctions 
en octobre dernier, la jeunesse 

dénonce des réductions dans 
le budget de l’éducation qui 
pourraient affecter les bourses 
et le prix de la scolarité. A un 
avenir sombre dans un pays où 
ils risquent d’être sous-qualifiés 
et sous-payés, beaucoup 
préfèrent fuir à l’étranger.
L’émigration économique 
est une pratique répandue en 
Indonésie, comme dans la 
plupart des pays d’Asie du 
Sud-Est. Les destinations qui 
attirent le plus d’Indonésiens 
sont les économies avancées 
d’Asie de l’Est (Japon, Corée du 
Sud, Taïwan, Hongkong), ainsi 

que Singapour et la Malaisie, 
ses deux voisins. Les pays 
occidentaux, eux, sont prisés 
pour les études – réservées aux 
plus riches.
Quant aux pays du golfe – la 
majorité des Indonésiens sont 
musulmans –, le gouvernement 
indonésien n’a levé qu’en 2023 
l’interdiction d’y travailler chez 
des employeurs individuels, en 
raison du manque de protection 
des aides à domicile et des 
mauvais traitements dont ils 
étaient régulièrement victimes. 
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En Indonésie, les étudiants s’inquiètent pour 
leur avenir et rêvent d’ailleurs



L’empire d’Elon Musk a bénéficié de 38 milliards de dollars de 
contrats et d’aides publiques

En Roumanie, le candidat prorusse à la présidentielle Calin 
Georgescu inculpé sur fond d’interrogations sur 

le financement de sa campagne

L’Autriche se dote d’un nouveau gouvernement, 
sans l’extrême droite

Selon une enquête du 
« Washington Post », 
ses entreprises Tesla et 

SpaceX profitent depuis vingt 
ans d’importantes commandes 
et de crédits d’impôt de la 
part des Etats locaux et du 
gouvernement fédéral, selon le 
monde fr..  
Elon Musk tente de sabrer 
dans les dépenses fédérales 
américaines, mais il a reçu, 
en vingt ans, plus de 38 

milliards de dollars (soit 36,2 
milliards d’euros) d’aides, de 
financements et de commandes 
publiques pour le compte de 
son entreprise automobile 
Tesla (près de 15,7 milliards 
de dollars) et de sa société 
aérospatiale SpaceX (environ 
22,6 milliards). C’est le montant 
auquel est parvenu le Washingon 
Post dans une longue enquête 
publiée mercredi 26 février. 
Les deux tiers de ces sommes 

ont été promises au cours des 
cinq dernières années. Rien 
qu’en 2024, les gouvernements 
fédéral et locaux se sont 
engagés à consacrer au moins 
6,3 milliards de dollars aux 
firmes du magnat – un record, 
selon le quotidien américain.
Ces aides, obtenues largement 
sous la présidence de Joe Biden 
(2021-2025), s’expliquent par le 
fait qu’Elon Musk a investi dans 
deux secteurs soutenus par les 

pouvoirs publics : la transition 
électrique de l’automobile et 
surtout l’espace, depuis que les 
Etats-Unis souhaitent repartir à 
la conquête de la Lune.
Les origines de son succès sont 
connues. Dans les années 2000, 
il mène de front deux projets : 
la voiture électrique et l’espace. 
A plusieurs reprises, il frôle la 
banqueroute et en réchappe de 
justesse. Tesla, d’abord, est en 
quasi-faillite après la grande 

crise financière de 2008, qui 
voit aussi s’effondrer les grands 
constructeurs de Detroit. Au 
bord du gouffre, le constructeur 
est sauvé successivement par 
l’allemand Daimler, l’Etat 
fédéral et Toyota. « Daimler a 
investi 50 millions de dollars en 
mai 2009, ce qui nous a sauvés. 
Sans lui, cela aurait été la fin de 
partie. Je veux [lui] dire merci 
», rappelait M. Mus

Le vainqueur surprise 
du premier tour de 
l’élection de novembre 

2024, qui avait été annulée en 
raison de soupçons d’ingérence 
de Moscou, est accusé de « 
fausses déclarations » et d’« 
incitation à des actions contre 
l’ordre constitutionnel ». Les 
sondages le placent en tête 
du premier tour du nouveau 
scrutin, prévu en mai, selon le 
monde fr.  
Calin Georgescu est sorti du 
parquet général de Bucarest, 
mercredi 26 février au soir, sous 
les acclamations de centaines 

de ses partisans accourus 
spontanément pour soutenir 
leur « président » face aux 
procureurs roumains qualifiés 
de « traîtres ». A l’issue 
de cinq heures d’audition, 
l’ancien candidat d’extrême 
droite prorusse à l’élection 
présidentielle de novembre 
2024, annulée à la suite de 
suspicions d’ingérences de 
Moscou, a été inculpé d’« 
incitation à des actions contre 
l’ordre constitutionnel » et de 
« fausses déclarations » sur le 
financement de sa campagne.
« Nous sommes le peuple. 

Toute l’humanité sait ce 

qui se passe actuellement 

en Roumanie », a lancé M. 

Georgescu des marches du 
parquet général en qualifiant 
ces poursuites d’« initiative 

désespérée d’un système 
à l’agonie avec l’aide de 
Bruxelles ». Placé le temps 
de l’enquête sous contrôle 
judiciaire, avec interdiction 
de quitter la Roumanie et 
obligation de pointage au 
commissariat, le sexagénaire 
aux cheveux gris a assuré 
qu’il comptait tout de même « 
certainement » se représenter 
à la nouvelle élection 
présidentielle, prévue en mai. 
Tous les sondages le placent 
en tête au premier tour, le reflet 
du dégagisme qui prévaut dans 
l’opinion publique roumaine.

Le parti nationaliste FPÖ 
était arrivé en tête des 
législatives mais n’avait 

pas trouvé de compromis avec 
les conservateurs, qui vont donc 
gouverner avec les sociaux-
démocrates et les libéraux, selon 
le monde fr..  
Le parti conservateur autrichien 
ÖVP a annoncé jeudi 27 février 
avoir trouvé un accord avec 
les sociaux-démocrates et les 
libéraux pour gouverner, après 
l’échec des négociations menées 
par le parti nationaliste FPÖ, 
arrivé en tête des élections de 
septembre 2024. « Au cours des 
derniers jours, un programme 
commun a été mené sans 
relâche » et il « sera présenté 
aujourd’hui », a déclaré dans un 
communiqué le chef de l’ÖVP, 
Christan Stocker.
Cette personnalité âgée de 64 
ans va occuper la chancellerie 
alors qu’il était inconnu des 
Autrichiens jusqu’en 2022, 
quand il a été propulsé secrétaire 

général de sa formation politique. 
Avocat de formation, il était élu 
local depuis les années 2000, 
avant de devenir député en 2019 
et d’être choisi en urgence après 
le départ du précédent chef de 
gouvernement, Karl Nehammer, 
pour diriger la droite.
Les conservateurs vont occuper 
six ministères ou secrétariats 
d’Etat, les sociaux-démocrates 
six autres et les libéraux deux, 
selon des informations parues 
dans la presse.
Une coalition tripartite, la 
première depuis 1949, qui 
va permettre à l’Autriche qui 
soutient l’Ukraine de rester « 
prévisible sans provoquer de 
vagues majeures », selon le 
politologue Thomas Hofer. « 
Mais ces partis sont confrontés 
à d’énormes problèmes, 
notamment en ce qui concerne 
leur cote de popularité », a-t-il 
ajouté en référence aux sondages 
plaçant toujours l’extrême droite 
largement en tête.

Le dirigeant du FPÖ, Herbert 
Kickl, qui a appelé à plusieurs 
reprises à de nouvelles élections 
rapides, « mise sur une nouvelle 
baisse de ces taux de popularité 
» à l’épreuve du pouvoir, a 
précisé M. Hofer à l’Agence 
France-Presse.
Feuilleton inédit
Le nouveau gouvernement 
doit être investi dès la semaine 
prochaine, alors que les craintes 
grandissent sur les conséquences 
du blocage politique actuel pour 
l’économie. Ce pays exportateur 
prospère de 9,2 millions 
d’habitants, en mauvaise 
passe dans un environnement 
géopolitique devenu instable, 
n’a toujours pas voté de budget 
pour 2025.
L’annonce de la formation du 
gouvernement vient clore un 
feuilleton inédit dans le pays 
alpin. Lors des législatives, 
le FPÖ était arrivé pour la 
première fois en tête avec près 
de 29 % des suffrages. Mais 

les conservateurs de l’ÖVP 
ont d’abord tenté de former 
une coalition contre lui avec la 
gauche et les libéraux jusqu’à 
début janvier, sans trouver de 
compromis.
Le Monde Mémorable 
Testez votre culture générale 
avec la rédaction du « Monde »
Testez votre culture générale 
avec la rédaction du « Monde »
Découvrir
Ils avaient alors tendu la main 

à leur ennemi, or les tensions 
ont rapidement affleuré et 
les négociations ont aussi 
échoué, notamment parce que 
l’extrême droite voulait donner 
un virage eurosceptique au 
pays. Des dizaines de milliers 
de manifestants s’étaient 
rassemblés ces dernières 
semaines à Vienne pour défendre 
les droits fondamentaux, 
menacés selon eux par le FPÖ.
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GueRRe en uKRaine : 
Zelensky en Irlande, rencontre russo-américaine… 

À À la veille de son la veille de son 
déplacement à déplacement à 
Washington, le Washington, le 

président ukrainien a fait escale président ukrainien a fait escale 
en Irlande. En quête de soutien, en Irlande. En quête de soutien, 
Kiev maintient ses positions Kiev maintient ses positions 
sur les conditions d’un cessez-sur les conditions d’un cessez-
le-feu, tout comme Moscou, le-feu, tout comme Moscou, 
qui participait à Istanbul qui participait à Istanbul 
à une nouvelle rencontre à une nouvelle rencontre 
diplomatique avec les États-diplomatique avec les États-
Unis. Voici ce qu’il faut retenir Unis. Voici ce qu’il faut retenir 
de ce jeudi 27 février.de ce jeudi 27 février.
La diplomatie bat son plein. À La diplomatie bat son plein. À 
la veille de son déplacement la veille de son déplacement 
à Washington (États-Unis), à Washington (États-Unis), 
où il doit rencontrer Donald où il doit rencontrer Donald 
Trump, Volodymyr Zelensky Trump, Volodymyr Zelensky 
a fait escale en Irlande, jeudi. a fait escale en Irlande, jeudi. 
Le Premier ministre irlandais Le Premier ministre irlandais 
Micheál Martin lui a promis Micheál Martin lui a promis 
d’apporter son soutien à d’apporter son soutien à 
l’Ukraine « de toutes les l’Ukraine « de toutes les 
manières possibles, y compris manières possibles, y compris 
dans un rôle de maintien de dans un rôle de maintien de 
la paix » après un éventuel la paix » après un éventuel 
cessez-le-feu avec la Russie.cessez-le-feu avec la Russie.
À Istanbul (Turquie), des À Istanbul (Turquie), des 
émissaires russes et américains émissaires russes et américains 
se sont réunis pour tenter se sont réunis pour tenter 
de concrétiser dans le cadre de concrétiser dans le cadre 
diplomatique le rapprochement diplomatique le rapprochement 
amorcé par Donald Trump et amorcé par Donald Trump et 
Vladimir Poutine après des Vladimir Poutine après des 
années de glaciation entre les années de glaciation entre les 
deux pays.deux pays.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
principaux événements à principaux événements à 
retenir de l’actualité liée à la retenir de l’actualité liée à la 
guerre en Ukraine, ce jeudi 27 guerre en Ukraine, ce jeudi 27 
février 2025.février 2025.

Volodymyr Zelensky fait Volodymyr Zelensky fait 
escale en Irlandeescale en Irlande

Après une rencontre avec le Après une rencontre avec le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky, en escale en Irlande, Zelensky, en escale en Irlande, 
le Premier ministre irlandais, le Premier ministre irlandais, 
Micheál Martin, a dit aux Micheál Martin, a dit aux 
journalistes qu’il avait promis journalistes qu’il avait promis 
de plaider pour que l’Ukraine de plaider pour que l’Ukraine 
rejoigne l’Union européenne rejoigne l’Union européenne 
(UE). Il a également assuré que (UE). Il a également assuré que 
« l’Irlande était prête à aider de « l’Irlande était prête à aider de 
toutes les manières possibles, toutes les manières possibles, 
y compris dans un rôle de y compris dans un rôle de 
maintien de la paix » après un maintien de la paix » après un 
éventuel cessez-le-feu avec la éventuel cessez-le-feu avec la 
Russie.Russie.
« Nous avons discuté des étapes « Nous avons discuté des étapes 
pour mettre fin à la guerre, pour mettre fin à la guerre, 
avec des garanties de paix avec des garanties de paix 
pour l’Ukraine et l’ensemble pour l’Ukraine et l’ensemble 
de l’Europe », a déclaré de l’Europe », a déclaré 
Volodymyr Zelensky sur Volodymyr Zelensky sur 
Telegram après leur rencontre. Telegram après leur rencontre. 
Il a souligné l’importance de Il a souligné l’importance de 
l’unité entre l’UE, les États-l’unité entre l’UE, les États-
Unis et l’Ukraine, et celle Unis et l’Ukraine, et celle 
d’avoir « des garanties de d’avoir « des garanties de 
sécurité et de coopération sur sécurité et de coopération sur 
le chemin de l’Ukraine vers le chemin de l’Ukraine vers 
l’UE ».l’UE ».
La petite armée irlandaise, La petite armée irlandaise, 
composée de 8 500 hommes, composée de 8 500 hommes, 
est traditionnellement est traditionnellement 

engagée dans des opérations engagée dans des opérations 
internationales de maintien de internationales de maintien de 
la paix. Militairement neutre, la paix. Militairement neutre, 
ce pays n’est pas membre de ce pays n’est pas membre de 
l’Otan. Volodymyr Zelensky l’Otan. Volodymyr Zelensky 
« s’est félicité de cette « s’est félicité de cette 
proposition, mais il est évident proposition, mais il est évident 
que beaucoup de choses que beaucoup de choses 
dépendront de la nature des dépendront de la nature des 
accords (de cessez-le-feu), s’ils accords (de cessez-le-feu), s’ils 
se concrétisent », a reconnu se concrétisent », a reconnu 
Micheál Martin, qui envisage Micheál Martin, qui envisage 
aussi une augmentation de aussi une augmentation de 
l’aide financière et humanitaire l’aide financière et humanitaire 
à l’Ukraine.à l’Ukraine.

Nouvelle rencontre russo-Nouvelle rencontre russo-
américaine à Istanbulaméricaine à Istanbul

La Russie a martelé ce La Russie a martelé ce 
jeudi que son annexion des jeudi que son annexion des 
territoires ukrainiens qu’elle territoires ukrainiens qu’elle 
occupe était « non négociable occupe était « non négociable 
», une posture jugée « risible », une posture jugée « risible 
» par Kiev, au moment où le » par Kiev, au moment où le 
Premier ministre britannique Premier ministre britannique 
Keir Starmer doit rencontrer Keir Starmer doit rencontrer 
Donald Trump pour défendre Donald Trump pour défendre 
la position européenne sur la position européenne sur 
l’Ukraine.l’Ukraine.
En parallèle, Russes et En parallèle, Russes et 
Américains se sont entretenus Américains se sont entretenus 
pendant six heures et demie pendant six heures et demie 
à Istanbul pour poursuivre à Istanbul pour poursuivre 
la relance de leurs relations la relance de leurs relations 
bilatérales, faisant craindre à bilatérales, faisant craindre à 
Kiev et aux Européens d’être Kiev et aux Européens d’être 
mis sur la touche dans de mis sur la touche dans de 
futurs pourparlers de paix. Ces futurs pourparlers de paix. Ces 
discussions russo-américaines, discussions russo-américaines, 
les deuxièmes en moins de les deuxièmes en moins de 
deux semaines, ont été saluées deux semaines, ont été saluées 
par Vladimir Poutine qui a par Vladimir Poutine qui a 
estimé qu’elles suscitaient estimé qu’elles suscitaient 
« un certain espoir » pour le « un certain espoir » pour le 
règlement des « problèmes règlement des « problèmes 
stratégiques systémiques » stratégiques systémiques » 

avec Washington, y compris le avec Washington, y compris le 
conflit ukrainien.conflit ukrainien.
Face aux États-Unis, le Face aux États-Unis, le 
Kremlin a d’ores et déjà montré Kremlin a d’ores et déjà montré 
qu’il n’était pas enclin à faire qu’il n’était pas enclin à faire 
de compromis territoriaux. Ses de compromis territoriaux. Ses 
demandes pour mettre un terme demandes pour mettre un terme 
à l’offensive restent inchangées à l’offensive restent inchangées 
: l’Ukraine doit céder quatre : l’Ukraine doit céder quatre 
régions partiellement occupées régions partiellement occupées 
de l’est et du sud, en plus de de l’est et du sud, en plus de 
la Crimée annexée en 2014, et la Crimée annexée en 2014, et 
renoncer à entrer dans l’Otan. « renoncer à entrer dans l’Otan. « 
La Russie ne peut revendiquer La Russie ne peut revendiquer 
aucun des territoires ukrainiens aucun des territoires ukrainiens 
», a répondu le porte-parole », a répondu le porte-parole 
de la diplomatie ukrainienne, de la diplomatie ukrainienne, 
Guéorguiï Tykhy, dénonçant Guéorguiï Tykhy, dénonçant 
des propos « risibles ».des propos « risibles ».
Kiev affirme également Kiev affirme également 
toujours contrôler 500 km² toujours contrôler 500 km² 
dans la région frontalière russe dans la région frontalière russe 
de Koursk, ayant toutefois de Koursk, ayant toutefois 
perdu les deux tiers des perdu les deux tiers des 
territoires que ses soldats y territoires que ses soldats y 
avaient saisis à l’issue d’une avaient saisis à l’issue d’une 
opération à l’été 2024. L’armée opération à l’été 2024. L’armée 
russe a d’ailleurs revendiqué russe a d’ailleurs revendiqué 
jeudi avoir repris aux forces jeudi avoir repris aux forces 
ukrainiennes le village de ukrainiennes le village de 
Nikolski dans cette région, Nikolski dans cette région, 
après avoir annoncé la veille après avoir annoncé la veille 
la reconquête de deux autres la reconquête de deux autres 
localités dans le même secteur.localités dans le même secteur.

L’Ukraine autorise un L’Ukraine autorise un 
ministre à signer l’accord ministre à signer l’accord 

sur les minerais avec sur les minerais avec 
WashingtonWashington

Avant la rencontre Trump-Avant la rencontre Trump-
Zelensky de vendredi, le Zelensky de vendredi, le 
gouvernement ukrainien a gouvernement ukrainien a 
donné son accord aux ministres donné son accord aux ministres 
de l’Économie et des Affaires de l’Économie et des Affaires 
étrangères pour que l’un d’entre étrangères pour que l’un d’entre 
eux puisse signer l’accord-eux puisse signer l’accord-

cadre avec Washington sur cadre avec Washington sur 
l’exploitation des ressources l’exploitation des ressources 
minières de l’Ukraine. Sur minières de l’Ukraine. Sur 
son site internet, il a publié son site internet, il a publié 
un ordre officiel autorisant un ordre officiel autorisant 
soit Ioulia Svyrydenko soit soit Ioulia Svyrydenko soit 
Andriï Sybiga à parapher « Andriï Sybiga à parapher « 
l’accord bilatéral établissant l’accord bilatéral établissant 
les règles et les conditions les règles et les conditions 
pour le fonds d’investissement pour le fonds d’investissement 
pour la reconstruction » dont la pour la reconstruction » dont la 
création est prévue.création est prévue.
Volodymyr Zelensky est Volodymyr Zelensky est 
attendu vendredi à Washington attendu vendredi à Washington 
pour finaliser cet accord, pour finaliser cet accord, 
négocié à la demande insistante négocié à la demande insistante 
de son homologue américain de son homologue américain 
Donald Trump qui souhaite Donald Trump qui souhaite 
obtenir une contrepartie à obtenir une contrepartie à 
l’aide militaire et économique l’aide militaire et économique 
massive fournie par les États-massive fournie par les États-
Unis à Kiev. Le président Unis à Kiev. Le président 
ukrainien avait rejeté une ukrainien avait rejeté une 
première version du texte, première version du texte, 
qu’il jugeait trop défavorable à qu’il jugeait trop défavorable à 
son pays, suscitant la colère de son pays, suscitant la colère de 
Donald Trump qui l’a ensuite Donald Trump qui l’a ensuite 
traité de « dictateur ».traité de « dictateur ».

Paris discute avec Kiev Paris discute avec Kiev 
un accès à ses matières un accès à ses matières 

premièrespremières
La France est, parallèlement La France est, parallèlement 
aux États-Unis, en discussion aux États-Unis, en discussion 
depuis octobre dernier avec depuis octobre dernier avec 
l’Ukraine pour obtenir un accès l’Ukraine pour obtenir un accès 
à certaines matières premières à certaines matières premières 
ukrainiennes, notamment à ukrainiennes, notamment à 
des fins militaires, a indiqué des fins militaires, a indiqué 
jeudi le ministre français de jeudi le ministre français de 
la Défense. « On n’est pas la Défense. « On n’est pas 
partie à la discussion pour ce partie à la discussion pour ce 
qui concerne les États-Unis qui concerne les États-Unis 
(et l’Ukraine), mais il faut que (et l’Ukraine), mais il faut que 
vous sachiez que moi-même, vous sachiez que moi-même, 
avec mon homologue ministre avec mon homologue ministre 

de la Défense ukrainien, nous de la Défense ukrainien, nous 
parlons de cette question pour parlons de cette question pour 
nos propres besoins français nos propres besoins français 
», et notamment pour « notre », et notamment pour « notre 
industrie de défense », a industrie de défense », a 
déclaré Sébastien Lecornu sur déclaré Sébastien Lecornu sur 
Franceinfo.Franceinfo.
Et de préciser : « On ne cherche Et de préciser : « On ne cherche 
pas à se faire rembourser, mais pas à se faire rembourser, mais 
notre industrie de défense notre industrie de défense 
va avoir besoin d’un certain va avoir besoin d’un certain 
nombre de matières premières nombre de matières premières 
tout à fait clé dans nos propres tout à fait clé dans nos propres 
systèmes d’armes, non pas systèmes d’armes, non pas 
pour l’année prochaine, mais pour l’année prochaine, mais 
pour les trente ou quarante pour les trente ou quarante 
prochaines années, et on se doit prochaines années, et on se doit 
de diversifier ça. » Sébastien de diversifier ça. » Sébastien 
Lecornu n’a pas précisé de Lecornu n’a pas précisé de 
quelles matières premières il quelles matières premières il 
était question.était question.
Enfin, le ministre a abordé Enfin, le ministre a abordé 
la question des garanties de la question des garanties de 
sécurité européennes, avec sécurité européennes, avec 
l’idée de proposer aux États l’idée de proposer aux États 
européens la constitution de européens la constitution de 
« stocks d’armes » sur leur « stocks d’armes » sur leur 
territoire qui pourront être cédés territoire qui pourront être cédés 
à l’Ukraine si nécessaire pour à l’Ukraine si nécessaire pour 
dissuader Moscou contre une dissuader Moscou contre une 
reprise du conflit. « C’est une reprise du conflit. « C’est une 
idée que nous allons mettre sur idée que nous allons mettre sur 
la table pour que les différents la table pour que les différents 
pays européens s’en emparent pays européens s’en emparent 
», a-t-il ajouté. Face à une », a-t-il ajouté. Face à une 
Russie qui restera menaçante Russie qui restera menaçante 
en Europe, la constitution en Europe, la constitution 
de tels stocks d’armements de tels stocks d’armements 
et de munitions permettrait et de munitions permettrait 
également aux États européens également aux États européens 
de ne pas baisser leur garde et de ne pas baisser leur garde et 
de maintenir l’activité de leurs de maintenir l’activité de leurs 
industries de défense après industries de défense après 
la cessation des hostilités en la cessation des hostilités en 
Ukraine, selon son entourage.Ukraine, selon son entourage.

LoGicieLs : 
Skype, c’est fini

Ça y est, ça devait arriver a y est, ça devait arriver 
: la messagerie de Skype : la messagerie de Skype 
va fermer, et c'est Teams va fermer, et c'est Teams 

qui devrait lui emboiter le pas qui devrait lui emboiter le pas 
officiellement.officiellement.
Au mois de mai, Microsoft Au mois de mai, Microsoft 
devrait officiellement annoncer devrait officiellement annoncer 
la fermeture de Skype. C'est en la fermeture de Skype. C'est en 
tout cas ce que rapporte le site tout cas ce que rapporte le site 
XDA après qu'un utilisateur XDA après qu'un utilisateur 
a analysé le code source de a analysé le code source de 
l'application pour Windows.l'application pour Windows.

Skype, une messagerie Skype, une messagerie 
mobile manquéemobile manquée

Skype ? Vous vous souvenez Skype ? Vous vous souvenez 
? Pour beaucoup, c'est le ? Pour beaucoup, c'est le 
logiciel qui a fait découvrir les logiciel qui a fait découvrir les 
appels vidéo…. et les éternels appels vidéo…. et les éternels 
problèmes de pilotes pour votre problèmes de pilotes pour votre 
webcam flambant neuve…. webcam flambant neuve…. 
Et puis, la technologie a été Et puis, la technologie a été 
généralisée, et largement généralisée, et largement 
simplifiée, au sein des simplifiée, au sein des 
applications mobiles de type applications mobiles de type 
WhatsApp, Facetime, Signal, WhatsApp, Facetime, Signal, 
Viber ou Telegram. C'est Viber ou Telegram. C'est 
finalement une messagerie finalement une messagerie 
mobile que Skype n'a pas su mobile que Skype n'a pas su 
devenir.devenir.
"Skype ne sera plus disponible "Skype ne sera plus disponible 
à partir du mois de mai. Vous à partir du mois de mai. Vous 
pouvez continuer vos appels et pouvez continuer vos appels et 
vos chats dans Teams". C'est vos chats dans Teams". C'est 

le message découvert au sein le message découvert au sein 
du code de la dernière version du code de la dernière version 
preview du logiciel.preview du logiciel.
La firme de Redmond jette La firme de Redmond jette 
l'éponge sur son service grand l'éponge sur son service grand 
public pour miser sur son public pour miser sur son 
outil davantage destiné aux outil davantage destiné aux 
professionnels. Microsoft professionnels. Microsoft 
Teams se positionne face à Teams se positionne face à 
Slack ou Discord.Slack ou Discord.

Skype, enterré à 22 ansSkype, enterré à 22 ans
Lancé en 2003 par Niklas Lancé en 2003 par Niklas 
Zennström et Janus Friis, Zennström et Janus Friis, 
Skype fait figure de pionnier en Skype fait figure de pionnier en 
matière de VoIP en permettant matière de VoIP en permettant 
aux internautes d'effectuer aux internautes d'effectuer 
des appels vocaux gratuits des appels vocaux gratuits 
entre utilisateurs via Internet. entre utilisateurs via Internet. 
L'application gagne rapidement L'application gagne rapidement 
en popularité et rejoint les en popularité et rejoint les 

équipes d'eBay deux ans plus équipes d'eBay deux ans plus 
tard.tard.
Au fil des années, Skype Au fil des années, Skype 
s'enrichira de fonctionnalités s'enrichira de fonctionnalités 
supplémentaires telles que supplémentaires telles que 
la messagerie instantanée, le la messagerie instantanée, le 
partage de fichiers, les appels partage de fichiers, les appels 
vidéo et les conférences en vidéo et les conférences en 
ligne. Puis en 2011, après ligne. Puis en 2011, après 
avoir tenté de fusionner Live avoir tenté de fusionner Live 

Messenger à Yahoo Messenger, Messenger à Yahoo Messenger, 
Microsoft allonge quelque Microsoft allonge quelque 
8,5 milliards de dollars pour 8,5 milliards de dollars pour 
le racheter. Skype devait le racheter. Skype devait 
alors devenir la plateforme alors devenir la plateforme 
de communication ultime de de communication ultime de 
Windows, Xbox et Office. Pari Windows, Xbox et Office. Pari 
raté.raté.

>> Quels sont les meilleurs >> Quels sont les meilleurs 
logiciels de visioconférence logiciels de visioconférence 
gratuits ? Comparatif 2025gratuits ? Comparatif 2025

Pourtant, ces dix dernières Pourtant, ces dix dernières 
années, Skype a profité années, Skype a profité 
de plusieurs nouveautés, de plusieurs nouveautés, 
à commencer par une à commencer par une 
nouvelle interface utilisateur nouvelle interface utilisateur 
revue de fond en comble. revue de fond en comble. 
Microsoft a procédé à des Microsoft a procédé à des 
améliorations techniques améliorations techniques 
permettant une meilleure permettant une meilleure 
gestion des conversations gestion des conversations 
pouvant accueillir jusqu'à 100 pouvant accueillir jusqu'à 100 
participants.participants.
On se souvient également On se souvient également 
des efforts de l'équipe sur des efforts de l'équipe sur 
la mise en place d'un outil la mise en place d'un outil 
de traduction en temps réel de traduction en temps réel 
particulièrement bluffant et particulièrement bluffant et 
plutôt pertinent. Skype aurait plutôt pertinent. Skype aurait 
pu briller pendant les années pu briller pendant les années 
Covid, mais l'application est Covid, mais l'application est 
restée dans l'ombre de Google restée dans l'ombre de Google 
Meet et Zoom.Meet et Zoom.

Qu’est-ce qu’un anneau d’Einstein, découvert par le 
télescope spatial européen Euclid ?

Le télescope spatial e télescope spatial 
Euclid a observé ce Euclid a observé ce 
qu’on appelle un qu’on appelle un 

anneau d’Einstein, a annoncé anneau d’Einstein, a annoncé 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa) ce lundi 10 février. Cette (Esa) ce lundi 10 février. Cette 
observation extrêmement rare observation extrêmement rare 
est due à ce qu’on appelle est due à ce qu’on appelle 
lentillage gravitationnel, un lentillage gravitationnel, un 
phénomène prédit par le célèbre phénomène prédit par le célèbre 
physicien.physicien.
Une lueur blanche et son Une lueur blanche et son 
auréole. C’est l’image d’un auréole. C’est l’image d’un 
phénomène observé par le phénomène observé par le 
télescope spatial Euclid : télescope spatial Euclid : 
l’anneau d’Einstein. Il donne l’anneau d’Einstein. Il donne 
à voir deux galaxies, dont la à voir deux galaxies, dont la 
plus proche est située à 590 plus proche est située à 590 
millions d’années-lumière. Soit millions d’années-lumière. Soit 
à « un jet de pierre », à en croire à « un jet de pierre », à en croire 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa), qui a annoncé cette rare (Esa), qui a annoncé cette rare 
découverte ce lundi 10 février découverte ce lundi 10 février 
2025.2025.
« Un anneau d’Einstein est un « Un anneau d’Einstein est un 
exemple d’un fort lentillage exemple d’un fort lentillage 
gravitationnel », explique gravitationnel », explique 
Conor O’Riordan, chercheur à Conor O’Riordan, chercheur à 
l’institut d’astrophysique Max l’institut d’astrophysique Max 
Planck sur le site de l’Esa. « Planck sur le site de l’Esa. « 
Celle-ci est particulièrement Celle-ci est particulièrement 
spéciale car elle est très proche spéciale car elle est très proche 
de la Terre, et son alignement la de la Terre, et son alignement la 
rend très belle », ajoute-t-il.rend très belle », ajoute-t-il.
« Les fortes lentilles sont « Les fortes lentilles sont 
spéciales car elles sont si spéciales car elles sont si 

rares, et incroyablement utiles rares, et incroyablement utiles 
scientifiquement », affirme scientifiquement », affirme 
Conor O’Riordan. Étudier Conor O’Riordan. Étudier 
leurs effets gravitationnels leurs effets gravitationnels 
permet aux scientifiques d’en permet aux scientifiques d’en 
apprendre plus sur l’expansion apprendre plus sur l’expansion 
de l’univers ainsi que sur les de l’univers ainsi que sur les 
effets de la matière noire, effets de la matière noire, 
cette matière invisible dont les cette matière invisible dont les 
scientifiques peuvent seulement scientifiques peuvent seulement 
constater les effets.constater les effets.

Dévier la lumière d’une Dévier la lumière d’une 
galaxiegalaxie

Selon la théorie de la relativité Selon la théorie de la relativité 
d’Einstein, la lumière peut d’Einstein, la lumière peut 
être déviée par des objets très être déviée par des objets très 
lourds dans l’espace. C’est lourds dans l’espace. C’est 
exactement ce qu’il se passe exactement ce qu’il se passe 
lorsqu’une galaxie se trouve lorsqu’une galaxie se trouve 
alignée derrière une autre alignée derrière une autre 
galaxie depuis notre point de galaxie depuis notre point de 
vue terrestre. La lumière de vue terrestre. La lumière de 
la galaxie la plus lointaine est la galaxie la plus lointaine est 
déviée autour de celle la plus déviée autour de celle la plus 
proche, formant un cercle tout proche, formant un cercle tout 
autour, comme un anneau. Ici, autour, comme un anneau. Ici, 

la galaxie NGC 6505, située à la galaxie NGC 6505, située à 
590 millions d’années-lumière 590 millions d’années-lumière 
de la Terre, dévie la lumière de la Terre, dévie la lumière 
d’une autre galaxie, sans nom d’une autre galaxie, sans nom 
car jusqu’alors inconnue.car jusqu’alors inconnue.
L’effet de loupe gravitationnel, L’effet de loupe gravitationnel, 
prévu par les calculs d’Einstein, prévu par les calculs d’Einstein, 
a été observé pour la première a été observé pour la première 
fois en 1919 quand la lumière fois en 1919 quand la lumière 
du soleil s’était déformée et du soleil s’était déformée et 
avait pris la forme d’un cercle avait pris la forme d’un cercle 
lors d’une éclipse totale. lors d’une éclipse totale. 
Quelques centaines d’anneaux Quelques centaines d’anneaux 

d’Einstein ont été observées d’Einstein ont été observées 
jusqu’à présent, le premier jusqu’à présent, le premier 
ayant été découvert en 1988.ayant été découvert en 1988.

Une découverte Une découverte 
encourageanteencourageante

« Je trouve très intrigant que « Je trouve très intrigant que 
cet anneau soit observé au sein cet anneau soit observé au sein 
d’une galaxie bien connue, d’une galaxie bien connue, 
découverte en 1884 », affirme découverte en 1884 », affirme 
Valeria Pettorino, scientifique Valeria Pettorino, scientifique 
au projet Euclid de l’Esa. « Cela au projet Euclid de l’Esa. « Cela 
montre à quel point Euclid est montre à quel point Euclid est 
efficace à trouver de nouvelles efficace à trouver de nouvelles 
choses même dans des régions choses même dans des régions 
que nous pensions bien que nous pensions bien 
connaître. Cette découverte connaître. Cette découverte 
est très encourageante pour le est très encourageante pour le 
futur de la mission Euclid », se futur de la mission Euclid », se 
réjouit-elle.réjouit-elle.
Lancé le 1er juillet 2023, Lancé le 1er juillet 2023, 
Euclid va continuer à analyser Euclid va continuer à analyser 
des milliards de galaxies des milliards de galaxies 
pour rechercher des lentilles pour rechercher des lentilles 
gravitationnelles moins gravitationnelles moins 
puissantes, où les galaxies puissantes, où les galaxies 
apparaissent seulement apparaissent seulement 
légèrement étirées ou déplacées. légèrement étirées ou déplacées. 
Le télescope, qui a entamé son Le télescope, qui a entamé son 
observation détaillée du ciel le observation détaillée du ciel le 
14 février 2024, est en train de 14 février 2024, est en train de 
cartographier notre univers en cartographier notre univers en 
trois dimensions. Il pourrait, ce trois dimensions. Il pourrait, ce 
faisant, découvrir bien d’autres faisant, découvrir bien d’autres 
merveilles encore.merveilles encore.
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MANCHESTER UNITED:
 c’est le chaos total en interne

L’avis osé de Didier Deschamps sur Kylian Mbappé

LDC, MAN CITY:
nouveau forfait de taille pour le choc face au Real Madrid

NABIL BENTALEB (LOSC):
“J’ai tellement attendu ce moment, une délivrance”

Petkovic, 20 jours pour arrêter la prés-liste de mars

Pep Guaridola et Manchester 
City n’avaient pas besoin de 
ça. Battu à domicile par le 

Real Madrid lors du barrage aller 
de Ligue des champions (2-3), le 
club anglais se rendra à Madrid 
mercredi prochain avec plusieurs 
absents.
En effet, en plus de Jack Grealish, 
sorti du match aller sur blessure, 
The Times annonce que Guardiola 
devra se passer des services de 
Manuel Akanji. Le défenseur suisse 
souffre d’une blessure musculaire 
et sera éloigné des terrains pendant 
plusieurs semaines. Il est annoncé 
forfait pour la rencontre face au 
Real, mais aussi pour les chocs de 
Premier League contre Newcastle 
et Liverpool.

Guerre intestine, climat 
de défiance vis-à-vis du 
propriétaire, résultats 

en berne et crise financière… 
Manchester United est au bord 
du précipice. Un mercato vide 
de sens avec des départs devant 
(Marcus Rashford et Antony), 
mais aucune arrivée, des 
résultats encore très éloignés 
des attentes avec une 13e place 
en Premier League, mais aussi 
une situation financière plus que 
préoccupante… C’est de cette 
façon qu’on pourrait résumer 
les deux dernières semaines de 
Manchester United, et même 
plus globalement le début de 
saison. Malgré l’arrivée de 
Ruben Amorim sur le banc des 
Red Devils, la greffe tarde à 
prendre. Mais il faut dire que le 
Portugais n’est pas non plus aidé 
par sa direction, ni par ce qui 
se passe à l’extérieur. Comme 
le rapporte le Daily Mail, 
d’anciennes légendes du club ont 
pris goût à mettre leur nez dans 
certains dossiers, et n’hésitent 
jamais à franchir la ligne jaune. 

D’autres sont même en conflit 
ouvert avec certains joueurs de 
l’effectif actuel, à l’image de Paul 
Scholes et Lisandro Martinez, 
qui continuent de s’échanger des 
messages par média interposé, 
ou via les réseaux sociaux.
Les supporters craignent le 
pire
D’autres, partis du club 

récemment, n’hésitent pas 
non plus à tacler l’institution. 
On pense forcément à Jadon 
Sancho, qui avait commenté 
ces derniers jours la photo 
de Marcus Rashford sous les 
couleurs d’Aston Villa en 
écrivant : «liberté», en référence 
à sa situation chaotique dans son 
club formateur depuis le début de 

saison. Aujourd’hui, la posture 
de Sir Jim Ratcliffe contre les 
supporters de Manchester United 
suscite également de nombreux 
débats en Angleterre. Le patron 
d’INEOS avait réaffirmé son 
désir d’augmenter les prix des 
places lors d’une interview, alors 
que les résultats de l’équipe 
restent encore bien loin des 

espérances. Depuis, Ratcliffe a 
joint les actes à la parole.
« Soixante-six livres, espèce de 
sal.pard. Va te faire f.utre, Jim 
Ratcliffe. Va te faire f.utre», 
chantent désormais en tribunes 
les fans des Red Devils, alarmés 
par la situation. Cette hausse des 
prix fait écho à la crise financière 
traversée par le club, qui pourrait 
d’ailleurs laisser place au pire 
Hier, la presse britannique 
révélait que le milliardaire 
souhaitait se débarrasser de 100 
à 200 employés, après en avoir 
déjà écarté 250 au mois de juillet. 
Et pour cause. Manchester 
United aurait enregistré des 
pertes à hauteur de 360 millions 
d’euros la saison dernière. Une 
situation devenue ingérable, 
qui occasionnera, à coup sûr, 
plusieurs départs cet été. Il se 
murmure que tous les joueurs 
de l’effectif pourraient même 
être sur la liste des transferts… 
Des dernières années d’errance, 
lourdes de conséquences.

Didier Deschamps n’en a 
jamais fait mystère : il 
sait que Kylian Mbappé 

traversait ces derniers mois 
la période la plus orageuse de 
sa carrière. Entre son départ 
sur fond de tension du PSG, 
son arrivée difficile à digérer 
au Real Madrid, ou encore les 
polémiques nées de son escapade 
en Suède au mois d’octobre, le 
champion du monde 2018 en a 
vu de toutes les couleurs.
Mais ça y est, après avoir manqué 
les deux derniers rassemblements 
des Bleus, en octobre puis en 
novembre, le Madrilène se 
porte mieux et va faire son 
retour en sélection comme il 

l’avait récemment annoncé, et 
comme vient de le confirmer son 
sélectionneur Didier Deschamps. 
Au cours d’un entretien accordé 
au Parisien, DD a justement été 
invité à commenter la forme du 
moment de son joueur. Et pour 
lui, il n’y a pas de doute, Mbappé 
fait à nouveau partie des meilleurs 
joueurs du monde. «Si je dirais 
qu’il fait partie des deux-trois 
meilleurs joueurs du monde ? Il 
a retrouvé la pleine possession 
de ses moyens. Il a toujours fait 
partie des meilleurs joueurs du 
monde, oui. » Avec Mohamed 
Salah, Raphinha, Lamine Yamal, 
Ousmane Dembelé et d’autres, 
alors.

Huit mois après son arrêt 
cardio-respiratoire 
survenu le 18 juin 

2024, Nabil Bentaleb a obtenu 
l’autorisation de rejouer en 
compétition. Un moment de 
soulagement et d’émotion pour 
le milieu de terrain du LOSC, 
qui s’est exprimé ce vendredi 
devant la presse.
Accompagné du président 
du club, Olivier Létang, 
Bentaleb a partagé son ressenti 
après avoir reçu le feu vert 
médical tant attendu. « Je n’y 
croyais pas. J’ai tellement 

attendu ce moment que j’avais 
l’impression que ce n’était pas 
réel. C’était une délivrance », 
a confié le joueur de 30 ans, 
sous les applaudissements des 
journalistes présents.
Le chemin vers la guérison n’a 
pas été simple. « Je ne peux 
pas résumer les huit derniers 
mois en quelques phrases. Il y 
a eu des hauts et des bas. Il y a 
eu des moments où on pensait 
que c’était fini, d’autres où on 
était aux anges et ça allait un 
peu mieux », a-t-il ajouté. Suivi 
de près par l’équipe médicale 

du LOSC et des spécialistes en 
cardiologie, Bentaleb a suivi 
un protocole rigoureux pour 
garantir une reprise sans risque. 
« Cette décision n’a pas été prise 
à la légère. Tout a été analysé, 
étudié », a-t-il insisté.
L’international algérien a 
également souligné le rôle 
crucial de sa famille dans cette 
décision. « J’ai consulté ma 
famille. Il fallait l’embarquer 
avec moi. On a beaucoup discuté 
et pris cette décision. Je n’ai pas 
été poussé par le club. Le LOSC 
a toujours priorisé ma santé. J’ai 

décidé, de mon propre gré, de 
reprendre une activité physique 
et sportive dans l’objectif de 
reprendre la compétition », a-t-
il précisé.
Concernant son retour à 
l’entraînement, Bentaleb a 
été ému par l’accueil de ses 
coéquipiers. « Je pensais 
que c’était une séance 
d’entraînement normale. Au 
dernier moment, Benjamin 
André me laisse passer devant 
lui et je vois tout ce monde 
venu m’applaudir. C’était 
très émouvant », raconte-t-il. 

Il assure ne ressentir aucune 
crainte avant de rejouer : « Je suis 
conscient de ce qu’il s’est passé, 
j’ai beaucoup travaillé depuis 
huit mois, j’ai passé beaucoup 
de tests, d’évaluations. »
Son retour en compétition dépend 
désormais de l’entraîneur. « 
J’espère rejouer bientôt, mais 
cette décision appartient à mon 
entraîneur », conclut-il avec 
détermination. Une chose est 
sûre, Nabil Bentaleb est prêt 
à tourner la page et à écrire un 
nouveau chapitre de sa carrière.

Après avoir assisté 
à la finale de la 
Supercoupe d’Algérie 

remportée par le MCA face 
au CRB le week-end passé, 
l’entraîneur national Vladimir 
Petkovic a atterrit hier du 
côté de Chlef où il a assisté 
au match opposant l’ASO au 
Paradou AC (2-0).
Petkovic qui s’est déplacé 
pour voir de près certains 
éléments dont il a entendu 
beaucoup de bien, à l’image 
d’Abada et Medjadel côté 
chélifien, n’a pas pu voir 
le buteur du championnat, 
l’attaquant Adel Boulbina, 
suspendu et qui était donc 
aux abonnés absents.  A plus 
d’un mois du stage de mars, 
Petkovic essaye de mettre la 
main sur des oiseaux rares, 
il n’hésite pas à se déplacer 
en compagnie de ses adjoints 
pour avoir plus de certitudes. 
Hier, d’ailleurs, il était 
en compagnie de Neghiz 
son adjoint local et Paolo 

Rongoni, le préparateur 
physique, ce dernier se trouve 
en Algérie ces jours-ci en 
double mission, il effectue 
des sorties de prospection 
avec son supérieur, il donne 
aussi des cours comme 
formateur, il a dirigé un 
atelier axé sur l’évaluation 
de la charge d’entraînement 
à l’aide du système de suivi 
de performance (GPS). Il 
a pris en charge 2 groupes, 
il a détaillé les méthodes 
d’analyse des données issues 
de cette technologie et 
souligné leur importance dans 
l’optimisation de la gestion 
des charges d’entraînement. 
En attendant le 17 mars date 
du début du prochain stage, les 
membres du staff de Petkovic 
ne chôment pas, en plus de 
Rongoni, Saïd AIGOUN et 
Réda MOUASSA tous deux 
analystes vidéo de l’équipe 
nationale première ont encadré 
un atelier de formation 
destiné aux analystes vidéo 

des 16 clubs de la Ligue 1 
professionnelle.
En prévision de la prochaine 
date FIFA qui verra l’EN 
aller défier le Botswana 
chez lui avant de recevoir 
le Mozambique, le staff va 
bientôt devoir arrêter une prés-
liste de joueurs et envoyer des 
convocations aux clubs des 
joueurs ciblés. Pour l’instant, 
aucune bonne nouvelle n’est 
à signaler concernant les 
dossiers des deux grosses 
cibles de la sélection : 
l’attaquant Rayan Cherki et le 
milieu de Monaco Maghnes 
Akliouche, mais la FAF ne 
désespère pas d’arracher un 
OK de la part d’un des deux 
éléments, d’ici le deadline 
connu des 2 semaines avant 
le stage, ce qui permettrait 
à Petkovic d’exploiter cette 
date pour mettre à jour ses 
plans, pour ensuite peaufiner 
son plan lors de la date de juin 
qui s’annone décisive. 
S.M.A
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GueRRe en uKRaine : 
Zelensky en Irlande, rencontre russo-américaine… 

À À la veille de son la veille de son 
déplacement à déplacement à 
Washington, le Washington, le 

président ukrainien a fait escale président ukrainien a fait escale 
en Irlande. En quête de soutien, en Irlande. En quête de soutien, 
Kiev maintient ses positions Kiev maintient ses positions 
sur les conditions d’un cessez-sur les conditions d’un cessez-
le-feu, tout comme Moscou, le-feu, tout comme Moscou, 
qui participait à Istanbul qui participait à Istanbul 
à une nouvelle rencontre à une nouvelle rencontre 
diplomatique avec les États-diplomatique avec les États-
Unis. Voici ce qu’il faut retenir Unis. Voici ce qu’il faut retenir 
de ce jeudi 27 février.de ce jeudi 27 février.
La diplomatie bat son plein. À La diplomatie bat son plein. À 
la veille de son déplacement la veille de son déplacement 
à Washington (États-Unis), à Washington (États-Unis), 
où il doit rencontrer Donald où il doit rencontrer Donald 
Trump, Volodymyr Zelensky Trump, Volodymyr Zelensky 
a fait escale en Irlande, jeudi. a fait escale en Irlande, jeudi. 
Le Premier ministre irlandais Le Premier ministre irlandais 
Micheál Martin lui a promis Micheál Martin lui a promis 
d’apporter son soutien à d’apporter son soutien à 
l’Ukraine « de toutes les l’Ukraine « de toutes les 
manières possibles, y compris manières possibles, y compris 
dans un rôle de maintien de dans un rôle de maintien de 
la paix » après un éventuel la paix » après un éventuel 
cessez-le-feu avec la Russie.cessez-le-feu avec la Russie.
À Istanbul (Turquie), des À Istanbul (Turquie), des 
émissaires russes et américains émissaires russes et américains 
se sont réunis pour tenter se sont réunis pour tenter 
de concrétiser dans le cadre de concrétiser dans le cadre 
diplomatique le rapprochement diplomatique le rapprochement 
amorcé par Donald Trump et amorcé par Donald Trump et 
Vladimir Poutine après des Vladimir Poutine après des 
années de glaciation entre les années de glaciation entre les 
deux pays.deux pays.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
principaux événements à principaux événements à 
retenir de l’actualité liée à la retenir de l’actualité liée à la 
guerre en Ukraine, ce jeudi 27 guerre en Ukraine, ce jeudi 27 
février 2025.février 2025.

Volodymyr Zelensky fait Volodymyr Zelensky fait 
escale en Irlandeescale en Irlande

Après une rencontre avec le Après une rencontre avec le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky, en escale en Irlande, Zelensky, en escale en Irlande, 
le Premier ministre irlandais, le Premier ministre irlandais, 
Micheál Martin, a dit aux Micheál Martin, a dit aux 
journalistes qu’il avait promis journalistes qu’il avait promis 
de plaider pour que l’Ukraine de plaider pour que l’Ukraine 
rejoigne l’Union européenne rejoigne l’Union européenne 
(UE). Il a également assuré que (UE). Il a également assuré que 
« l’Irlande était prête à aider de « l’Irlande était prête à aider de 
toutes les manières possibles, toutes les manières possibles, 
y compris dans un rôle de y compris dans un rôle de 
maintien de la paix » après un maintien de la paix » après un 
éventuel cessez-le-feu avec la éventuel cessez-le-feu avec la 
Russie.Russie.
« Nous avons discuté des étapes « Nous avons discuté des étapes 
pour mettre fin à la guerre, pour mettre fin à la guerre, 
avec des garanties de paix avec des garanties de paix 
pour l’Ukraine et l’ensemble pour l’Ukraine et l’ensemble 
de l’Europe », a déclaré de l’Europe », a déclaré 
Volodymyr Zelensky sur Volodymyr Zelensky sur 
Telegram après leur rencontre. Telegram après leur rencontre. 
Il a souligné l’importance de Il a souligné l’importance de 
l’unité entre l’UE, les États-l’unité entre l’UE, les États-
Unis et l’Ukraine, et celle Unis et l’Ukraine, et celle 
d’avoir « des garanties de d’avoir « des garanties de 
sécurité et de coopération sur sécurité et de coopération sur 
le chemin de l’Ukraine vers le chemin de l’Ukraine vers 
l’UE ».l’UE ».
La petite armée irlandaise, La petite armée irlandaise, 
composée de 8 500 hommes, composée de 8 500 hommes, 
est traditionnellement est traditionnellement 

engagée dans des opérations engagée dans des opérations 
internationales de maintien de internationales de maintien de 
la paix. Militairement neutre, la paix. Militairement neutre, 
ce pays n’est pas membre de ce pays n’est pas membre de 
l’Otan. Volodymyr Zelensky l’Otan. Volodymyr Zelensky 
« s’est félicité de cette « s’est félicité de cette 
proposition, mais il est évident proposition, mais il est évident 
que beaucoup de choses que beaucoup de choses 
dépendront de la nature des dépendront de la nature des 
accords (de cessez-le-feu), s’ils accords (de cessez-le-feu), s’ils 
se concrétisent », a reconnu se concrétisent », a reconnu 
Micheál Martin, qui envisage Micheál Martin, qui envisage 
aussi une augmentation de aussi une augmentation de 
l’aide financière et humanitaire l’aide financière et humanitaire 
à l’Ukraine.à l’Ukraine.

Nouvelle rencontre russo-Nouvelle rencontre russo-
américaine à Istanbulaméricaine à Istanbul

La Russie a martelé ce La Russie a martelé ce 
jeudi que son annexion des jeudi que son annexion des 
territoires ukrainiens qu’elle territoires ukrainiens qu’elle 
occupe était « non négociable occupe était « non négociable 
», une posture jugée « risible », une posture jugée « risible 
» par Kiev, au moment où le » par Kiev, au moment où le 
Premier ministre britannique Premier ministre britannique 
Keir Starmer doit rencontrer Keir Starmer doit rencontrer 
Donald Trump pour défendre Donald Trump pour défendre 
la position européenne sur la position européenne sur 
l’Ukraine.l’Ukraine.
En parallèle, Russes et En parallèle, Russes et 
Américains se sont entretenus Américains se sont entretenus 
pendant six heures et demie pendant six heures et demie 
à Istanbul pour poursuivre à Istanbul pour poursuivre 
la relance de leurs relations la relance de leurs relations 
bilatérales, faisant craindre à bilatérales, faisant craindre à 
Kiev et aux Européens d’être Kiev et aux Européens d’être 
mis sur la touche dans de mis sur la touche dans de 
futurs pourparlers de paix. Ces futurs pourparlers de paix. Ces 
discussions russo-américaines, discussions russo-américaines, 
les deuxièmes en moins de les deuxièmes en moins de 
deux semaines, ont été saluées deux semaines, ont été saluées 
par Vladimir Poutine qui a par Vladimir Poutine qui a 
estimé qu’elles suscitaient estimé qu’elles suscitaient 
« un certain espoir » pour le « un certain espoir » pour le 
règlement des « problèmes règlement des « problèmes 
stratégiques systémiques » stratégiques systémiques » 

avec Washington, y compris le avec Washington, y compris le 
conflit ukrainien.conflit ukrainien.
Face aux États-Unis, le Face aux États-Unis, le 
Kremlin a d’ores et déjà montré Kremlin a d’ores et déjà montré 
qu’il n’était pas enclin à faire qu’il n’était pas enclin à faire 
de compromis territoriaux. Ses de compromis territoriaux. Ses 
demandes pour mettre un terme demandes pour mettre un terme 
à l’offensive restent inchangées à l’offensive restent inchangées 
: l’Ukraine doit céder quatre : l’Ukraine doit céder quatre 
régions partiellement occupées régions partiellement occupées 
de l’est et du sud, en plus de de l’est et du sud, en plus de 
la Crimée annexée en 2014, et la Crimée annexée en 2014, et 
renoncer à entrer dans l’Otan. « renoncer à entrer dans l’Otan. « 
La Russie ne peut revendiquer La Russie ne peut revendiquer 
aucun des territoires ukrainiens aucun des territoires ukrainiens 
», a répondu le porte-parole », a répondu le porte-parole 
de la diplomatie ukrainienne, de la diplomatie ukrainienne, 
Guéorguiï Tykhy, dénonçant Guéorguiï Tykhy, dénonçant 
des propos « risibles ».des propos « risibles ».
Kiev affirme également Kiev affirme également 
toujours contrôler 500 km² toujours contrôler 500 km² 
dans la région frontalière russe dans la région frontalière russe 
de Koursk, ayant toutefois de Koursk, ayant toutefois 
perdu les deux tiers des perdu les deux tiers des 
territoires que ses soldats y territoires que ses soldats y 
avaient saisis à l’issue d’une avaient saisis à l’issue d’une 
opération à l’été 2024. L’armée opération à l’été 2024. L’armée 
russe a d’ailleurs revendiqué russe a d’ailleurs revendiqué 
jeudi avoir repris aux forces jeudi avoir repris aux forces 
ukrainiennes le village de ukrainiennes le village de 
Nikolski dans cette région, Nikolski dans cette région, 
après avoir annoncé la veille après avoir annoncé la veille 
la reconquête de deux autres la reconquête de deux autres 
localités dans le même secteur.localités dans le même secteur.

L’Ukraine autorise un L’Ukraine autorise un 
ministre à signer l’accord ministre à signer l’accord 

sur les minerais avec sur les minerais avec 
WashingtonWashington

Avant la rencontre Trump-Avant la rencontre Trump-
Zelensky de vendredi, le Zelensky de vendredi, le 
gouvernement ukrainien a gouvernement ukrainien a 
donné son accord aux ministres donné son accord aux ministres 
de l’Économie et des Affaires de l’Économie et des Affaires 
étrangères pour que l’un d’entre étrangères pour que l’un d’entre 
eux puisse signer l’accord-eux puisse signer l’accord-

cadre avec Washington sur cadre avec Washington sur 
l’exploitation des ressources l’exploitation des ressources 
minières de l’Ukraine. Sur minières de l’Ukraine. Sur 
son site internet, il a publié son site internet, il a publié 
un ordre officiel autorisant un ordre officiel autorisant 
soit Ioulia Svyrydenko soit soit Ioulia Svyrydenko soit 
Andriï Sybiga à parapher « Andriï Sybiga à parapher « 
l’accord bilatéral établissant l’accord bilatéral établissant 
les règles et les conditions les règles et les conditions 
pour le fonds d’investissement pour le fonds d’investissement 
pour la reconstruction » dont la pour la reconstruction » dont la 
création est prévue.création est prévue.
Volodymyr Zelensky est Volodymyr Zelensky est 
attendu vendredi à Washington attendu vendredi à Washington 
pour finaliser cet accord, pour finaliser cet accord, 
négocié à la demande insistante négocié à la demande insistante 
de son homologue américain de son homologue américain 
Donald Trump qui souhaite Donald Trump qui souhaite 
obtenir une contrepartie à obtenir une contrepartie à 
l’aide militaire et économique l’aide militaire et économique 
massive fournie par les États-massive fournie par les États-
Unis à Kiev. Le président Unis à Kiev. Le président 
ukrainien avait rejeté une ukrainien avait rejeté une 
première version du texte, première version du texte, 
qu’il jugeait trop défavorable à qu’il jugeait trop défavorable à 
son pays, suscitant la colère de son pays, suscitant la colère de 
Donald Trump qui l’a ensuite Donald Trump qui l’a ensuite 
traité de « dictateur ».traité de « dictateur ».

Paris discute avec Kiev Paris discute avec Kiev 
un accès à ses matières un accès à ses matières 

premièrespremières
La France est, parallèlement La France est, parallèlement 
aux États-Unis, en discussion aux États-Unis, en discussion 
depuis octobre dernier avec depuis octobre dernier avec 
l’Ukraine pour obtenir un accès l’Ukraine pour obtenir un accès 
à certaines matières premières à certaines matières premières 
ukrainiennes, notamment à ukrainiennes, notamment à 
des fins militaires, a indiqué des fins militaires, a indiqué 
jeudi le ministre français de jeudi le ministre français de 
la Défense. « On n’est pas la Défense. « On n’est pas 
partie à la discussion pour ce partie à la discussion pour ce 
qui concerne les États-Unis qui concerne les États-Unis 
(et l’Ukraine), mais il faut que (et l’Ukraine), mais il faut que 
vous sachiez que moi-même, vous sachiez que moi-même, 
avec mon homologue ministre avec mon homologue ministre 

de la Défense ukrainien, nous de la Défense ukrainien, nous 
parlons de cette question pour parlons de cette question pour 
nos propres besoins français nos propres besoins français 
», et notamment pour « notre », et notamment pour « notre 
industrie de défense », a industrie de défense », a 
déclaré Sébastien Lecornu sur déclaré Sébastien Lecornu sur 
Franceinfo.Franceinfo.
Et de préciser : « On ne cherche Et de préciser : « On ne cherche 
pas à se faire rembourser, mais pas à se faire rembourser, mais 
notre industrie de défense notre industrie de défense 
va avoir besoin d’un certain va avoir besoin d’un certain 
nombre de matières premières nombre de matières premières 
tout à fait clé dans nos propres tout à fait clé dans nos propres 
systèmes d’armes, non pas systèmes d’armes, non pas 
pour l’année prochaine, mais pour l’année prochaine, mais 
pour les trente ou quarante pour les trente ou quarante 
prochaines années, et on se doit prochaines années, et on se doit 
de diversifier ça. » Sébastien de diversifier ça. » Sébastien 
Lecornu n’a pas précisé de Lecornu n’a pas précisé de 
quelles matières premières il quelles matières premières il 
était question.était question.
Enfin, le ministre a abordé Enfin, le ministre a abordé 
la question des garanties de la question des garanties de 
sécurité européennes, avec sécurité européennes, avec 
l’idée de proposer aux États l’idée de proposer aux États 
européens la constitution de européens la constitution de 
« stocks d’armes » sur leur « stocks d’armes » sur leur 
territoire qui pourront être cédés territoire qui pourront être cédés 
à l’Ukraine si nécessaire pour à l’Ukraine si nécessaire pour 
dissuader Moscou contre une dissuader Moscou contre une 
reprise du conflit. « C’est une reprise du conflit. « C’est une 
idée que nous allons mettre sur idée que nous allons mettre sur 
la table pour que les différents la table pour que les différents 
pays européens s’en emparent pays européens s’en emparent 
», a-t-il ajouté. Face à une », a-t-il ajouté. Face à une 
Russie qui restera menaçante Russie qui restera menaçante 
en Europe, la constitution en Europe, la constitution 
de tels stocks d’armements de tels stocks d’armements 
et de munitions permettrait et de munitions permettrait 
également aux États européens également aux États européens 
de ne pas baisser leur garde et de ne pas baisser leur garde et 
de maintenir l’activité de leurs de maintenir l’activité de leurs 
industries de défense après industries de défense après 
la cessation des hostilités en la cessation des hostilités en 
Ukraine, selon son entourage.Ukraine, selon son entourage.

LoGicieLs : 
Skype, c’est fini

Ça y est, ça devait arriver a y est, ça devait arriver 
: la messagerie de Skype : la messagerie de Skype 
va fermer, et c'est Teams va fermer, et c'est Teams 

qui devrait lui emboiter le pas qui devrait lui emboiter le pas 
officiellement.officiellement.
Au mois de mai, Microsoft Au mois de mai, Microsoft 
devrait officiellement annoncer devrait officiellement annoncer 
la fermeture de Skype. C'est en la fermeture de Skype. C'est en 
tout cas ce que rapporte le site tout cas ce que rapporte le site 
XDA après qu'un utilisateur XDA après qu'un utilisateur 
a analysé le code source de a analysé le code source de 
l'application pour Windows.l'application pour Windows.

Skype, une messagerie Skype, une messagerie 
mobile manquéemobile manquée

Skype ? Vous vous souvenez Skype ? Vous vous souvenez 
? Pour beaucoup, c'est le ? Pour beaucoup, c'est le 
logiciel qui a fait découvrir les logiciel qui a fait découvrir les 
appels vidéo…. et les éternels appels vidéo…. et les éternels 
problèmes de pilotes pour votre problèmes de pilotes pour votre 
webcam flambant neuve…. webcam flambant neuve…. 
Et puis, la technologie a été Et puis, la technologie a été 
généralisée, et largement généralisée, et largement 
simplifiée, au sein des simplifiée, au sein des 
applications mobiles de type applications mobiles de type 
WhatsApp, Facetime, Signal, WhatsApp, Facetime, Signal, 
Viber ou Telegram. C'est Viber ou Telegram. C'est 
finalement une messagerie finalement une messagerie 
mobile que Skype n'a pas su mobile que Skype n'a pas su 
devenir.devenir.
"Skype ne sera plus disponible "Skype ne sera plus disponible 
à partir du mois de mai. Vous à partir du mois de mai. Vous 
pouvez continuer vos appels et pouvez continuer vos appels et 
vos chats dans Teams". C'est vos chats dans Teams". C'est 

le message découvert au sein le message découvert au sein 
du code de la dernière version du code de la dernière version 
preview du logiciel.preview du logiciel.
La firme de Redmond jette La firme de Redmond jette 
l'éponge sur son service grand l'éponge sur son service grand 
public pour miser sur son public pour miser sur son 
outil davantage destiné aux outil davantage destiné aux 
professionnels. Microsoft professionnels. Microsoft 
Teams se positionne face à Teams se positionne face à 
Slack ou Discord.Slack ou Discord.

Skype, enterré à 22 ansSkype, enterré à 22 ans
Lancé en 2003 par Niklas Lancé en 2003 par Niklas 
Zennström et Janus Friis, Zennström et Janus Friis, 
Skype fait figure de pionnier en Skype fait figure de pionnier en 
matière de VoIP en permettant matière de VoIP en permettant 
aux internautes d'effectuer aux internautes d'effectuer 
des appels vocaux gratuits des appels vocaux gratuits 
entre utilisateurs via Internet. entre utilisateurs via Internet. 
L'application gagne rapidement L'application gagne rapidement 
en popularité et rejoint les en popularité et rejoint les 

équipes d'eBay deux ans plus équipes d'eBay deux ans plus 
tard.tard.
Au fil des années, Skype Au fil des années, Skype 
s'enrichira de fonctionnalités s'enrichira de fonctionnalités 
supplémentaires telles que supplémentaires telles que 
la messagerie instantanée, le la messagerie instantanée, le 
partage de fichiers, les appels partage de fichiers, les appels 
vidéo et les conférences en vidéo et les conférences en 
ligne. Puis en 2011, après ligne. Puis en 2011, après 
avoir tenté de fusionner Live avoir tenté de fusionner Live 

Messenger à Yahoo Messenger, Messenger à Yahoo Messenger, 
Microsoft allonge quelque Microsoft allonge quelque 
8,5 milliards de dollars pour 8,5 milliards de dollars pour 
le racheter. Skype devait le racheter. Skype devait 
alors devenir la plateforme alors devenir la plateforme 
de communication ultime de de communication ultime de 
Windows, Xbox et Office. Pari Windows, Xbox et Office. Pari 
raté.raté.

>> Quels sont les meilleurs >> Quels sont les meilleurs 
logiciels de visioconférence logiciels de visioconférence 
gratuits ? Comparatif 2025gratuits ? Comparatif 2025

Pourtant, ces dix dernières Pourtant, ces dix dernières 
années, Skype a profité années, Skype a profité 
de plusieurs nouveautés, de plusieurs nouveautés, 
à commencer par une à commencer par une 
nouvelle interface utilisateur nouvelle interface utilisateur 
revue de fond en comble. revue de fond en comble. 
Microsoft a procédé à des Microsoft a procédé à des 
améliorations techniques améliorations techniques 
permettant une meilleure permettant une meilleure 
gestion des conversations gestion des conversations 
pouvant accueillir jusqu'à 100 pouvant accueillir jusqu'à 100 
participants.participants.
On se souvient également On se souvient également 
des efforts de l'équipe sur des efforts de l'équipe sur 
la mise en place d'un outil la mise en place d'un outil 
de traduction en temps réel de traduction en temps réel 
particulièrement bluffant et particulièrement bluffant et 
plutôt pertinent. Skype aurait plutôt pertinent. Skype aurait 
pu briller pendant les années pu briller pendant les années 
Covid, mais l'application est Covid, mais l'application est 
restée dans l'ombre de Google restée dans l'ombre de Google 
Meet et Zoom.Meet et Zoom.

Qu’est-ce qu’un anneau d’Einstein, découvert par le 
télescope spatial européen Euclid ?

Le télescope spatial e télescope spatial 
Euclid a observé ce Euclid a observé ce 
qu’on appelle un qu’on appelle un 

anneau d’Einstein, a annoncé anneau d’Einstein, a annoncé 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa) ce lundi 10 février. Cette (Esa) ce lundi 10 février. Cette 
observation extrêmement rare observation extrêmement rare 
est due à ce qu’on appelle est due à ce qu’on appelle 
lentillage gravitationnel, un lentillage gravitationnel, un 
phénomène prédit par le célèbre phénomène prédit par le célèbre 
physicien.physicien.
Une lueur blanche et son Une lueur blanche et son 
auréole. C’est l’image d’un auréole. C’est l’image d’un 
phénomène observé par le phénomène observé par le 
télescope spatial Euclid : télescope spatial Euclid : 
l’anneau d’Einstein. Il donne l’anneau d’Einstein. Il donne 
à voir deux galaxies, dont la à voir deux galaxies, dont la 
plus proche est située à 590 plus proche est située à 590 
millions d’années-lumière. Soit millions d’années-lumière. Soit 
à « un jet de pierre », à en croire à « un jet de pierre », à en croire 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa), qui a annoncé cette rare (Esa), qui a annoncé cette rare 
découverte ce lundi 10 février découverte ce lundi 10 février 
2025.2025.
« Un anneau d’Einstein est un « Un anneau d’Einstein est un 
exemple d’un fort lentillage exemple d’un fort lentillage 
gravitationnel », explique gravitationnel », explique 
Conor O’Riordan, chercheur à Conor O’Riordan, chercheur à 
l’institut d’astrophysique Max l’institut d’astrophysique Max 
Planck sur le site de l’Esa. « Planck sur le site de l’Esa. « 
Celle-ci est particulièrement Celle-ci est particulièrement 
spéciale car elle est très proche spéciale car elle est très proche 
de la Terre, et son alignement la de la Terre, et son alignement la 
rend très belle », ajoute-t-il.rend très belle », ajoute-t-il.
« Les fortes lentilles sont « Les fortes lentilles sont 
spéciales car elles sont si spéciales car elles sont si 

rares, et incroyablement utiles rares, et incroyablement utiles 
scientifiquement », affirme scientifiquement », affirme 
Conor O’Riordan. Étudier Conor O’Riordan. Étudier 
leurs effets gravitationnels leurs effets gravitationnels 
permet aux scientifiques d’en permet aux scientifiques d’en 
apprendre plus sur l’expansion apprendre plus sur l’expansion 
de l’univers ainsi que sur les de l’univers ainsi que sur les 
effets de la matière noire, effets de la matière noire, 
cette matière invisible dont les cette matière invisible dont les 
scientifiques peuvent seulement scientifiques peuvent seulement 
constater les effets.constater les effets.

Dévier la lumière d’une Dévier la lumière d’une 
galaxiegalaxie

Selon la théorie de la relativité Selon la théorie de la relativité 
d’Einstein, la lumière peut d’Einstein, la lumière peut 
être déviée par des objets très être déviée par des objets très 
lourds dans l’espace. C’est lourds dans l’espace. C’est 
exactement ce qu’il se passe exactement ce qu’il se passe 
lorsqu’une galaxie se trouve lorsqu’une galaxie se trouve 
alignée derrière une autre alignée derrière une autre 
galaxie depuis notre point de galaxie depuis notre point de 
vue terrestre. La lumière de vue terrestre. La lumière de 
la galaxie la plus lointaine est la galaxie la plus lointaine est 
déviée autour de celle la plus déviée autour de celle la plus 
proche, formant un cercle tout proche, formant un cercle tout 
autour, comme un anneau. Ici, autour, comme un anneau. Ici, 

la galaxie NGC 6505, située à la galaxie NGC 6505, située à 
590 millions d’années-lumière 590 millions d’années-lumière 
de la Terre, dévie la lumière de la Terre, dévie la lumière 
d’une autre galaxie, sans nom d’une autre galaxie, sans nom 
car jusqu’alors inconnue.car jusqu’alors inconnue.
L’effet de loupe gravitationnel, L’effet de loupe gravitationnel, 
prévu par les calculs d’Einstein, prévu par les calculs d’Einstein, 
a été observé pour la première a été observé pour la première 
fois en 1919 quand la lumière fois en 1919 quand la lumière 
du soleil s’était déformée et du soleil s’était déformée et 
avait pris la forme d’un cercle avait pris la forme d’un cercle 
lors d’une éclipse totale. lors d’une éclipse totale. 
Quelques centaines d’anneaux Quelques centaines d’anneaux 

d’Einstein ont été observées d’Einstein ont été observées 
jusqu’à présent, le premier jusqu’à présent, le premier 
ayant été découvert en 1988.ayant été découvert en 1988.

Une découverte Une découverte 
encourageanteencourageante

« Je trouve très intrigant que « Je trouve très intrigant que 
cet anneau soit observé au sein cet anneau soit observé au sein 
d’une galaxie bien connue, d’une galaxie bien connue, 
découverte en 1884 », affirme découverte en 1884 », affirme 
Valeria Pettorino, scientifique Valeria Pettorino, scientifique 
au projet Euclid de l’Esa. « Cela au projet Euclid de l’Esa. « Cela 
montre à quel point Euclid est montre à quel point Euclid est 
efficace à trouver de nouvelles efficace à trouver de nouvelles 
choses même dans des régions choses même dans des régions 
que nous pensions bien que nous pensions bien 
connaître. Cette découverte connaître. Cette découverte 
est très encourageante pour le est très encourageante pour le 
futur de la mission Euclid », se futur de la mission Euclid », se 
réjouit-elle.réjouit-elle.
Lancé le 1er juillet 2023, Lancé le 1er juillet 2023, 
Euclid va continuer à analyser Euclid va continuer à analyser 
des milliards de galaxies des milliards de galaxies 
pour rechercher des lentilles pour rechercher des lentilles 
gravitationnelles moins gravitationnelles moins 
puissantes, où les galaxies puissantes, où les galaxies 
apparaissent seulement apparaissent seulement 
légèrement étirées ou déplacées. légèrement étirées ou déplacées. 
Le télescope, qui a entamé son Le télescope, qui a entamé son 
observation détaillée du ciel le observation détaillée du ciel le 
14 février 2024, est en train de 14 février 2024, est en train de 
cartographier notre univers en cartographier notre univers en 
trois dimensions. Il pourrait, ce trois dimensions. Il pourrait, ce 
faisant, découvrir bien d’autres faisant, découvrir bien d’autres 
merveilles encore.merveilles encore.
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En Bref...LG annonce de nouveaux PC «Gram»
 ultra légers et propulsés par Lunar Lake... 

mais pas que

Les ports USB de nos ordinateurs 
 pourquoi ils sont une menace pour notre 

cybersécurité

Le casque Vision Pro d’Apple 
n’a pas vraiment brillé depuis 
sa sortie. Résultat, sa production 
pourrait déjà avoir été arrêtée !

C’était un événement très 
attendu. En février dernier, 
Apple commercialisait son tout 
premier casque dit de réalité 
mixte : le Vision Pro. Un casque 
qui était le tout premier produit 
inédit de l’ère Tim Cook, mais 
qui n’a malheureusement pas 
vraiment trouvé son public. En 
cause notamment, le manque de 
fonctionnalités, mais surtout son 
prix, il faut le dire, franchement 
prohibitif. Apple a donc au final 
dû mettre le holà !

Apple aurait mis fin à la 
production de l’Apple Vision 

Pro

La production de l’Apple Vision 
Pro n’aura pas débordé les 
fournisseurs d’Apple en 2024. 
MacRumors nous rappelle 
ainsi un renseignement de The 
Information, en date d’octobre. 
À l’époque, on apprenait 
qu’Apple avait décidé de 
réduire de moitié la production 
de ce casque.

Son sous-traitant chinois 
Luxshare aurait ainsi fait passer 
sa production à 1000 unités 
assemblées par jour. Mais même 
avant ça, il semble qu›Apple 
avait décidé de réduire la 
voilure dès l›été dernier. Et à 
la fin du mois de décembre, la 
firme de Cupertino aurait tout 
simplement arrêté totalement la 
production.

Apple aurait déjà de quoi 
répondre à la demande de 
l’ensemble de l’année 2025

En effet, l’entreprise américaine 
aurait accumulé assez de 
stock pour pouvoir répondre à 
une demande sur l’ensemble 
de l’année 2025, demande 
potentielles comprise entre 500 
et 600 000 unités.

Si la production est arrêtée, 
les lignes ne seront elles pas 
totalement démantelées, Apple 
se mettant aussi en position de 
relancer la fabrication si jamais 
la demande pour le Vision Pro 
repartait à la hausse. Mais 
l’entreprise a déjà les yeux vers 
la génération suivante.

Car le successeur de ce casque, 
l’Apple Vision Pro 2, pourrait 
être lancé lors du printemps 
2026. L’argument principal de 
cet appareil serait d’être mis en 
vente à un tarif moins élevé que 
la première génération, ce qui 
devrait permettre d’attirer plus 
de clients potentiels.

LG n’attend pas. À une 
semaine du CES 2025, 
le géant coréen dégaine 

déjà sa nouvelle gamme de PC 
portables « Gram ». Une nouvelle 
fois, la légèreté est brandie en 
étendard, et les processeurs Intel 
sont privilégiés. Cette année, la 
gamme passe néanmoins aux 
puces Intel Arrow Lake ou Lunar 
Lake, en fonction des besoins et 
des références.

Fins, (très) légers et plus 
puissants : LG renouvelle sa 
gamme de PC portables « Gram 
», qui a principalement bâti sa 
réputation sur la légèreté de ses 
châssis.

En amont du CES 2025, la 
firme rafraîchit donc son offre 
sur ce terrain en introduisant de 
nouveaux modèles Gram Pro 
équipés de deux types de puces 
Intel différentes : Lunar Lake « 
V », pour les moutures misant 
principalement sur la mobilité, 
ou Arrow Lake « H », pour 
celles pensées avant tout pour les 
performances.

Trois modèles dévoilés, 
rattachés à la gamme Gram 

Pro…

Le modèle star chez LG en ce 
tout début d’année 2025 n’est 
autre que le Gram Pro 17. Ce 
dernier a pour particularité de 
combiner un Intel Arrow Lake-H 
(Core Ultra 5 ou Ultra 7) à une 
carte graphique GeForce RTX 
4050 de NVIDIA… le tout dans 
un châssis de tout juste 1 479 
grammes pour 1,58 centimètre 
seulement. Ces spécifications 
en font effectivement l’un des 
modèles les plus fins et légers de 
sa catégorie. L’engin embarque 
également un écran LCD IPS 
QHD+ de 17 pouces montant à 
144 Hz et une batterie de 90 Wh.

Un peu plus modeste sur le 
plan des performances, le LG 
Gram Pro 16 vise encore plus 
la légèreté et la finesse que son 
grand frère, avec cette fois 1 239 
grammes pour 1,28 centimètre 
d’épaisseur. On retrouve ici aussi 
un écran LCD IPS QHD+ à 144 
Hz, mais cette fois en 16 pouces, 

tandis que la partie CPU va du 
Core Ultra 5 au Core Ultra 9 
(vraisemblablement Lunar Lake 
V dans le cas présent, même si 
LG ne le précise pas dans son 
communiqué). L’ensemble est 
animé par une batterie de 77 Wh.

Le dernier modèle Gram Pro 
annoncé par LG est une mouture 
2-en-1 de 16 pouces également. 
Cette variante reste de gabarit 
équivalent, mais pèse légèrement 
plus lourd (1,29 centimètre 
d›épaisseur pour 1 399 

grammes) à cause du système de 

dissipation embarqué : le même 

que sur le Gram Pro 17, pour 

garder au frais une puce Intel 

Arrow Lake-H là aussi, alimenté 

par une batterie de 77 Wh, mais 

sans carte graphique dédiée. Ce 

modèle est en revanche le seul à 

nous laisser le choix des armes 

côté écran, avec une dalle OLED 

2,8K et 120 Hz, ou un panneau 

LCD IPS QHD+ et 144 Hz.

La sécurisation des ports USB de 
nos machines sera un enjeu critique 
pour la cybersécurité en 2025, en 
particulier avec la multiplication 
des attaques par malware et les 
risques d›exfiltration de données 
confidentielles via ces interfaces.
C›est dans une analyse publiée le 
1er janvier 2025 sur LinkedIn que 
l›expert en cybersécurité John 
Ehlen a souligné l›importance 
cruciale de la gestion des ports 
USB en entreprise. Car si ces 
interfaces facilitent les échanges 
de fichiers au quotidien, à la 
maison ou au bureau, elles sont 
également une menace sérieuse 
pour la sécurité des données 
sensibles. Pour éviter toute 
mauvaise surprise, il est peut-
être plus prudent d›adopter une 
approche préventive rigoureuse.

Les ports USB, une porte dérobée 
vers vos données sensibles

La menace est plus sérieuse 
qu›il n›y paraît. Les ports USB, 
présents sur pratiquement tous 
les ordinateurs, peuvent être 
assimilés à une vulnérabilité 

majeure pour les systèmes 
d›information.

Les attaques via autorun (la 
fonctionnalité qui permet à 
un programme de détecter 
automatiquement quand un 
périphérique, comme une clé USB, 
est connecté à un ordinateur), ou 
fichiers malveillants, comme l›a 
démontré le tristement célèbre 
Stuxnet, ne sont que la partie 
émergée de l›iceberg des risques 
potentiels.

L›exfiltration de données via USB 
reste une méthode privilégiée par 

les acteurs malveillants internes. 
La simplicité d›utilisation 
désormais légendaire de ces 
périphériques, combinée à leur 
grande capacité de stockage, 
en fait des outils évidemment 
redoutables pour qui souhaiterait 
dérober des informations 
confidentielles. Les experts en 
sécurité observent d›ailleurs une 
recrudescence de ces incidents.

On sait que la perte ou le vol 
d›une simple clé USB peut avoir 
des conséquences désastreuses 
pour une entreprise. Les données 
sensibles qu›elle contient peuvent 

se retrouver entre de mauvaises 
mains, et exposer l›organisation 
à des risques réputationnels 
et légaux significatifs. Alors 
comment limiter les risques ?

Plusieurs moyens permettent 
d›atténuer les risques

Le risque zéro n›existe pas, on 
ne vous apprend rien. Mais les 
entreprises disposent aujourd›hui 
d›un arsenal relativement 
complet pour sécuriser leurs 
ports USB. Les Group Policies 
de Windows offrent une première 
ligne de défense en permettant 
de désactiver ces ports ou de 
restreindre leur usage à certains 
périphériques autorisés.

Ensuite, des solutions plus 
sophistiquées comme USB-
Lock-RP ou Endpoint Central 
permettent une gestion granulaire 
des accès USB. Ces outils 
professionnels offrent des 
fonctionnalités avancées de 
surveillance en temps réel et de 
contrôle centralisé.



Le chanteur-compositeur Ali 
Zebidi est décédé mercredi, à 
l’âge de 92 ans, a-t-on appris de 
son entourage.

Le défunt, né à Biskra en 1933, 
a entamé sa carrière artistique 
dans sa ville natale par l’exercice 
de chants religieux et soufis, 
avant de s’installer par la suite à 
Constantine, où il a poursuivi ses 
études.

Ali Zebidi était un passionné 
de la musique arabe classique 
ainsi que des chants nationalistes 
diffusés sur la radio «Sawt Al 
Arab».

Il avait notamment travaillé à la 
radio et à la télévision algérienne 
dans les années 70 et 80.

Feu Ali Zebidi était célèbre 
pour plusieurs de ses chansons 
diffusées à la radio, où il se 

distinguait par sa voix douce et 

les paroles mélodieuses de ses 

chansons. 

Il a été honoré il y a deux ans 

par l’Association «Troisième 

millénaire», en coopération 

avec l’Office national des droits 

d’auteurs et droits voisins 

(ONDA).

Sara Boueche

Dans un contexte où la 
reconnaissance des réalisatrices 
demeure insuffisante au 
sein des grandes institutions 
cinématographiques françaises, le 
Prix Alice Guy s’affirme comme 
un contrepoids essentiel à cette 
invisibilisation persistante. Le 25 
février dernier, cette distinction 
a été décernée à la cinéaste 
d’origine algérienne Lina 
Soualem pour son documentaire 
«Bye Bye Tibériade», œuvre 
mémorielle puissante explorant 
l’héritage transgénérationnel de 
quatre femmes palestiniennes 
confrontées à l’exil et à la 

dépossession.

Cette récompense, instituée 
en 2017, continue de jouer un 
rôle capital dans la valorisation 
et la légitimation des œuvres 
cinématographiques réalisées par 
des femmes, particulièrement 
dans un environnement où 
l’Académie des César peine 
encore à leur accorder une 
place proportionnelle à 
leur contribution artistique. 
Le processus de sélection, 
combinant vote populaire et 
délibération d’un jury qualifié, 
a permis à l’œuvre de Soualem 
d’émerger parmi 85 productions 
éligibles.

«Bye Bye Tibériade» se distingue 
par sa capacité à articuler 
expérience intime et récit 
collectif, tissant une narration qui 
transcende le cadre strictement 
biographique pour aborder 
des thématiques universelles 
d’identité, de transmission et de 
résilience face à l’effacement 
historique. Cette reconnaissance 
confirme l’importance cruciale 
d’instances alternatives de 
légitimation dans l’écosystème 
culturel français contemporain, 
démontrant que la diversité des 
regards et des parcours constitue 
une richesse fondamentale pour 
le septième art.

Sara Boueche

Le Centre Algérien de la 
Cinématographie (CAC) 
a inauguré, ce mercredi 

à Alger, le premier numéro 
de sa publication scientifique 
trimestrielle «Cinémathèque», 
consacrant un dossier spécial 
aux récentes Assises Nationales 
du Cinéma tenues sous l’égide 
présidentielle en janvier dernier.

La cérémonie de présentation, 
organisée au siège emblématique 
de la Cinémathèque d’Alger, 
a réuni l’équipe éditoriale, 
des personnalités du monde 
cinématographique et des 
représentants de ciné-clubs. 
Ces derniers ont pu découvrir 
l’analyse approfondie des 
délibérations des Assises 
Nationales du Cinéma (19-
20 janvier 2025), événement 
considéré comme déterminant 
pour l’avenir de l’industrie 
cinématographique algérienne.

Dans son éditorial, le ministre de 
la Culture et des Arts, M. Zouhir 
Ballalou, a souligné la dimension 

institutionnelle de cette 
publication : «La parution de la 
revue ‘Cinémathèque’ constitue 
une manifestation tangible de 
l’engagement étatique envers 
toute expression culturelle et 
artistique aspirant à l’excellence 
et à l’innovation.» Le ministre 
a également mis en exergue 
«la vision politique portée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
sa détermination constante à 
positionner le cinéma comme 
joyau de la Culture nationale, 
incitant ainsi à la mobilisation de 
toutes les ressources disponibles 
pour la valorisation du patrimoine 
culturel et artistique algérien.»

Cette publication trimestrielle 
s’inscrit dans le cadre des 
attributions fondamentales du 
CAC visant l’enrichissement du 
corpus bibliographique national 
dédié au cinéma. Une version 
numérique est actuellement en 
développement afin d’optimiser 
l’accessibilité de cette ressource 
documentaire.

Le critique cinématographique 
réputé Ahmed Bedjaoui a qualifié 
cette initiative d’»entreprise 
significative et méritoire», 
soulignant le rôle essentiel des 
publications spécialisées comme 
«miroirs réflexifs des œuvres 
cinématographiques présentées 
au public.»

onographie de couverture de 
ce numéro inaugural (février 
2025) présente le président de 
la République lors des Assises 
nationales du cinéma au Centre 
international de conférences 
(CIC) Abdelatif Rahal, 
symbolisant ainsi l’implication 
des plus hautes instances de 

l’État dans la renaissance 

cinématographique nationale.

Ce premier volume de 50 pages 

propose une structuration 

thématique rigoureuse 

abordant des problématiques 

contemporaines cruciales telles 

que la préservation des archives 

nationales du cinéma algérien, 

la numérisation du patrimoine 

cinématographique, le rôle 

institutionnel de l’Institut national 

supérieur du cinéma, ainsi qu’une 

rétrospective du forum «Cinéma 

et Mémoire» organisé à Alger 

du 9 au 11 décembre 2024. Des 

portraits analytiques de figures 

emblématiques comme l’acteur 

Sid Ali Kouiret et le réalisateur 

Ahmed Rachedi viennent 

compléter cette édition.

La revue ‘Cinémathèque’ marque un tournant historique 
pour le septième Art

Décès du chanteur-compositeur Ali Zebidi

Lina Soualem, cinéaste franco-algérienne,
 lauréate du prestigieux Prix Alice Guy 2025»
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Le célèbre ogre vert revient dans 
les salles de cinémas(Nouvelle 
fenêtre). DreamWorks a affolé 
les internautes jeudi 27 février 
en publiant un teasing de son 
prochain film d’animation : Shrek 
5. On y voit l’ogre, sa femme 
Fiona et l’Âne qui découvrent 
ce qui semble être les réseaux 
sociaux de Fort fort lointain, 
la capitale du monde fictif de 
Shrek. Ils sont accompagnés 
d’un nouveau personnage : l’une 
des enfants du couple d’ogres.
L’occasion pour DreamWorks de 
montrer que le casting s’agrandit. 
En plus de Mike Myers, Eddy 
Murphy et Cameron Diaz 
qui interprétaient les voix de 
Shrek, l’Âne et Fiona dans les 
précédents films, Zendaya rejoint 
l’équipe de doublage. L’actrice 

américaine, connue pour avoir 
joué dans Spider-Man, Dune et 
Euphoria, prêtera sa voix à la 
fille de Shrek et Fiona, désormais 
adolescente.

Les internautes sceptiques
Des nombreux internautes n’ont 
pas caché leur joie face à cette 
courte bande-annonce. Shrek 
reste un personnage auquel est 
attaché le grand public, puisque 
le premier opus est sorti en 2001. 
Une saga qui a continué d’attirer 
les foules en 2004, 2007 et 2010 
avec trois autres films. 
Mais beaucoup fustigent 
également le nouveau design 
des personnages. Et ce n›est 
pas dû aux rides qui parsèment 
désormais le front de Sherk. 
Les techniques d›animations 
ayant largement évolué ces vingt 

dernières années, le célèbre ogre 
n›a en effet plus sa plastique des 
années 2000.
Le nouveau Shrek vient se 
heurter aux souvenirs d›enfance 
que beaucoup avaient gardés en 

tête. Pour certains mécontents, 
les images sont trop «lisses», 
comme si elles étaient générées 
par IA, et perdent en charme.

La suite d›un phénomène
Malgré un teasing fort fort en 

avance - le film n›est prévu que 
pour Noël 2026 -, DreamWorks 
table déjà sur un succès. En 
2001, le dessin animé avait 
rassemblé plus de 4 millions de 
Français dans les cinémas. Shrek 
est par ailleurs le premier film 
de l›histoire à avoir reçu l›Oscar 
du meilleur film d›animation, 
lorsque la catégorie a été 
instaurée en 2002.
Véritable madeleine de Proust 
pour les enfants des années 
2000 - et leurs parents -, l›ogre 
misanthrope reste aujourd›hui 
une figure incontournable de 
la culture populaire. Shrek et 
son potentiel humoristique sont 
souvent repris sur Internet, 
notamment au travers de mèmes 
ou de filtres Instagram.

Leurs corps sans vie ont été 
découverts mercredi à leur 

domicile de Santa Fe, avec le 
cadavre d’un de leurs chiens. 

L’enquête n’a pas encore établi 
les causes de leur mort, qui 

pourrait remonter à plusieurs 
jours.

Une découverte macabre 
qui suscite de nombreuses 
interrogations. Les 

corps de l’acteur américain 
Gene Hackman, 95 ans, et de la 
pianiste Betsy Arakawa, 63 ans, 
son épouse depuis plus de trente 
ans, ont été découverts mercredi 
26 février à leur domicile de 
Santa Fe, au Nouveau-Mexique 
(Etats-Unis), avec le cadavre d’un 
de leurs chiens. «Il n’y a pas de 
signe évident ou d’indication qu’il 
s’agisse d’un acte criminel», a 
insisté le shérif de la ville devant 
les journalistes, jeudi. Mais «les 
circonstances qui entourent la 
mort des deux individus sont 
suffisamment suspectes pour 
justifier des recherches et une 
investigation approfondies», 
écrit un de ses adjoints dans 
un document consulté par 
CNN(Nouvelle fenêtre) et le New 
York Times(Nouvelle fenêtre), 
qui l’a mis en ligne. Franceinfo 
revient sur ce que l’on sait de cette 
affaire.

Leurs deux corps retrouvés 
dans leur maison

Les corps sans vie de l’acteur et 
de son épouse ont été découverts 
mercredi dans leur maison, dont 
la porte était restée ouverte, relate 
l’adjoint du shérif dans un compte-

rendu transmis à la justice dans le 
cadre d’une demande d’un mandat 
de perquisition. Selon son récit, 
la dépouille de Betsy Arakawa 
a été retrouvée sur le sol d’une 
salle de bain. Des pilules et un 
radiateur d’appoint se trouvaient 
à proximité, et un des trois chiens 
du couple a été découvert sans 
vie dans le placard de la pièce 
(les deux autres animaux ont été 
retrouvés en bonne santé dans la 
propriété).
Les policiers ont ensuite découvert 
le corps de Gene Hackman dans 
un vestibule près d’une cuisine, 
toujours selon leur compte-rendu. 
Habillé d’un t-shirt, d’un jogging 
et de pantoufles, il semblait 
avoir fait «une chute soudaine», 
notent-ils. Le corps de Betsy 
Arakawa présentait des signes de 
décomposition, et elle et son mari 
paraissaient tous deux être morts 
depuis plusieurs jours.
C’est un employé qui s’est inquiété 
le premier du fait que personne ne 
réponde à la porte, mercredi après-
midi. Selon un communiqué de la 
police, cette personne a prévenu 
des agents de sécurité locaux, qui 
ont appelé les secours. Deux corps 
sans vie étaient visibles par les 
fenêtres de la maison du couple, 
selon l’enregistrement de l’appel 
obtenu par CNN et l’agence de 
presse AP(Nouvelle fenêtre). 
Deux employés présents sur place 
ont déclaré aux autorités qu’ils 
ne voyaient que rarement les 
propriétaires, et que leur dernier 
contact avec eux remontait à 
environ deux semaines, relèvent 

le New York Times et AP. Gene 
Hackman «sortait de moins en 
moins, mais on voyait sa femme 
presque tous les jours sortir leurs 
bergers allemands», raconte 
une habitante du secteur au 
Parisien(Nouvelle fenêtre).

Des interrogations sur une 
possible intoxication

«Nous n’écartons aucune piste», 
a assuré le shérif du comté de 
Santa Fe, Adan Mendoza, jeudi 
lors d’une conférence de presse. 
Les premiers résultats d’autopsie 
n’ont révélé aucun signe d’un 
«traumatisme externe» sur aucun 
des deux corps, ont affirmé ses 
services dans un communiqué le 
même jour, cité par CNN.
«Aucune trace de lutte» n’a 
été observée au domicile des 
deux défunts, a expliqué Adan 
Mendoza. «Il n’y a aucune 
indication que quelque chose 
ait disparu de la maison ou ait 
été dérangé, ce qui indiquerait 
qu’un crime a été commis». Le 
compte-rendu des policiers qui 
ont découvert les corps ne fait 
état d’aucun signe d’entrée par 
effraction.
Elizabeth Jean Hackman, la 
fille ainée de l’acteur, née 
d’une précédente union, a 
évoqué jeudi l’hypothèse d’un 
empoisonnement au monoxyde 
de carbone auprès du site people 
TMZ(Nouvelle fenêtre). Des 
premiers tests sur place n’ont pas 
décelé un niveau préoccupant de 
monoxyde de carbone ni de fuite 
de gaz, selon le shérif et le compte-
rendu des policiers. «Je pense que 

l’autopsie», dont les résultats 
complets ne sont pas encore 
connus, «nous en dira beaucoup», 
tout comme les conclusions des 
analyses toxicologiques, a précisé 
Adan Mendoza. Une nouvelle 
conférence de presse est annoncée 
vendredi.

Des hommages venus de tout 
Hollywood

Oscarisé à deux reprises, Gene 
Hackman suscitait toujours 
l’admiration de ses pairs, bien que 
sa dernière apparition sur le grand 
écran date de 2004 et qu’il ait 
annoncé officiellement sa retraite 
quatre ans plus tard. «La perte 
d’un grand artiste est toujours un 
motif de deuil et de célébration : 
Gene Hackman, un grand acteur, 
inspirant et magnifique dans 
son travail et sa complexité. Je 
pleure sa perte et je célèbre son 
existence et sa contribution», 
lui a rendu hommage jeudi sur 
Instagram le cinéaste américain 
Francis Ford Coppola, avec 

lequel il avait collaboré pour le 
film Conversation secrète (1974), 
lauréat de la Palme d’or à Cannes 
et de l’Oscar du meilleur film.
«Il n’y avait pas de meilleur acteur 
que Gene. Intense et instinctif. 
Jamais de fausse note», a pour sa 
part salué Clint Eastwood, dans 
un communiqué au magazine 
Variety. «C’était aussi un ami très 
cher qui me manquera beaucoup.» 
De son côté, Morgan Freeman 
a déclaré sur Xqu’avoir partagé 
l’écran avec Gene Hackman en 
2000 dans Suspicion resterait 
«l’un des grands moments de [sa] 
carrière».
«Il était aimé et admiré par des 
millions de personnes dans le 
monde entier, mais pour nous, 
il a toujours été papa et grand-
père», ont déclaré ses deux filles 
(il avait également un fils) et sa 
petite-fille dans un communiqué. 
«Il nous manquera énormément et 
nous sommes dévastées par cette 
perte.»

DreamWorks confirme la sortie de «Shrek 5»
 avec une bande-annonce

Mort de Gene Hackman 
ce que l’on sait des circonstances «suspectes» des décès

 de l’acteur américain et de son épouse
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Le calcium est l’un 
des minéraux les 
plus importants pour 

notre santé. Il permet aux os 
d’être solides et résistants 
aux chocs, aux dents d’être 
saines, aux muscles de se 
contracter correctement, au 
sang de bien coaguler, aux 
conductions nerveuses de 
bien se faire, aux hormones 
d’être parfaitement 
libérées dans le corps et 
aux différentes enzymes 
digestives d’être activées. 
Bien sûr, les principales 
sources de calcium sont 
les produits laitiers (lait, 
yaourts, fromages...), les 
légumineuses, les fruits 
à coque, les produits 
céréaliers, certains 
légumes-feuilles (choux, 
blettes, épinards) ou encore 
les fruits de mer. Beaucoup 
moins connue, une boisson 
originaire d’Asie et utilisée 
depuis longtemps dans 
la médecine chinoise 
comme «médicament» 

en serait extrêmement 
bien pourvue, offrant des 
bienfaits considérables 
sur l’ostéoporose et 
le risque de fracture.  
Des chercheurs de 
l’Université de Médecine 
de São Paulo ont étudié 
des rats femelles atteintes 
de fractures osseuses au 
niveau de la jambe. Pendant 
30 jours, ces animaux ont 

dû boire chaque matin 120 
ml de cette infusion. En 
l’espace d’un mois, «cette 
infusion a pu déclencher 
une réponse positive dans 
le mécanisme de réparation 
osseuse ainsi qu’une 
régénération complète 
de la fracture osseuse», 
confirment les scientifiques 
dans leur étude parue dans 
Journal of Morphology 

Sciences. Ils ont également 
mis en évidence son 
action bénéfique dans 
la reminéralisation 
osseuse et l’ostéoporose, 
maladie caractérisée 
par une diminution 
de la masse de l’os.
A date, il est encore difficile 
de montrer quel est le 
principe actif responsable 
de cette action, mais les 
chercheurs avancent la 
piste de la forte teneur en 
calcium de cette plante 
qui «contiendrait jusqu’à 
22 fois plus de calcium 
qu’un verre de lait de 
vache» indique de son côté 
le ministère de la Santé 
du Japon. Sa richesse 
en antioxydants aide par 
ailleurs à protéger les os 
du vieillissement. Cette 
découverte ouvre des 
perspectives inédites pour 
les personnes qui souffrent 
de carences en calcium ou 
qui souhaitent simplement 
optimiser leur santé osseuse 

de manière naturelle.
Cette mine d’or en calcium 
n’est autre que la tisane 
de feuilles de mûrier noir 
(Morus Nigra), un arbre 
fruitier originaire d’Asie 
occidentale (Chine). Le 
goût de l’infusion est 
légèrement acidulé et boisé.
Cette tisane est facile à 
préparer : si on veut suivre 
le dosage étudié par les 
chercheurs, il suffit de faire 
infuser 12g de feuilles de 
mûrier noir (trouvable en 
herboristerie, en magasin 
bio ou dans les boutiques 
de thé) dans 120 ml d’eau 
à 90°C, pendant 5 à 10 
minutes. Filtrer puis boire 
chaud ou froid selon les 
préférences. Les feuilles de 
mûrier sont généralement 
bien tolérées. Les personnes 
sous antidiabétiques et 
anticoagulants doivent 
être prudentes et consulter 
un professionnel 
de la santé avant de 
consommer cette tisane.

Cette tisane contient 22 fois plus de calcium qu’un verre de 
lait, elle est idéale contre l’ostéoporose

Le cholestérol constitue 
un facteur de risque 
cardiovasculaire 

majeur. Il favorise la 
formation de plaques 
d’athérome dans les artères, 
leur rétrécissement, et si rien 
n’est fait, leur occlusion. 
En cas de cholestérol élevé, 
il est conseillé de suivre un 
régime diététique particulier, 
notamment en limitant les 
viandes grasses, la charcuterie 
et l’alcool, tout en augmentant 
les rations de fibres végétales 
et de produits complet (pain, 
pâtes, riz...). Bonne nouvelle, 
une épice très appréciée 
dans la cuisine orientale 
peut aussi aider à baisser le 
taux de mauvais cholestérol.
De nombreuses études 
attestent de son efficacité 
pour la santé du cœur. Des 
chercheurs malaysiens 
ont notamment expliqué 

dans leurs travaux que «les 
taux de cholestérol ont 
été abaissés et maintenus 
à des niveaux sains», 
grâce à sa consommation. 
Son efficacité permet 
également de «maintenir un 
système cardiovasculaire 
sain». Ces effets sont dus 
à la teneur de l’épice en 
crocine, en crotérine et en 
picrocrocine, des composés 
aux vertus antioxydantes, 
anti-inflammatoires et 
cardioprotectrices. «La 
crocine [...] exerce son effet 
hypolipidémiant en inhibant 
la lipase pancréatique, ce qui 
entraine une malabsorption 
des graisses et du cholestérol. 
De plus, la crocine pourrait 
augmenter les taux de HDL 
(le «bon» cholestérol ndlr)», 
poursuivent les chercheurs. 
La crocine donne enfin sa 
couleur rouge foncé à l’épice, 

extraite de la partie filiforme 
de la fleur Crocus sativus 
L., appelée «stigmate». 
L’avez-vous reconnue ? 
Il s’agit bien entendu du 
safran, considéré comme 
l’épice la plus chère au 
monde, puisqu’elle est 
vendue entre 30 et 40 euros 
le gramme. Il est originaire 
d’Asie, et largement cultivé 
en Iran, en Inde et dans les 
régions méditerranéennes. 
Son utilisation est large 
puisqu’on retrouve le safran 
dans des plats, des boissons, 
des cosmétiques, mais 
également en médecine 
traditionnelle. En Chine, en 
Inde et en Espagne, le safran 
est largement prescrit pour 
prévenir et traiter les maladies 
cardiovasculaires, mais aussi 
les maladies du foie, les 
problèmes d’infertilité ou 
encore le diabète de type 2.

Dans la cuisine orientale, le 
safran est particulièrement 
apprécié dans les plats de 
viande, de poisson ou de 
légumes. Niveau quantité, 
des chercheurs espagnols 
recommandent dans une 
étude une «consommation 
quotidienne de 50 mg de safran 
moulu de type AOP «Safran 
La Mancha» [...] infusés dans 

200 ml d’eau potable et pris 
pendant 93 jours (environ 
3 mois)», pour pouvoir 
bénéficier de ses «effets 
hypocholestérolémiants». 
Comme beaucoup d’épices, 
le safran est toxique à 
hautes doses (> 1.5 g/j), 
mais vu son prix, le risque 
est considéré comme faible. 

Excellente pour les artères, cette épice orientale ferait 
baisser le cholestérol en 3 mois
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Le Pilates est considéré 
comme un sport sans 

impact, mais il arrive que 
l’on ait mal aux poignets 

pendant ou après une 
séance. Voici les bons 

réflexes à adopter pour 
éviter cela.

Renforcer les muscles 
profonds, c’est 
l’objectif du Pilates, 

une pratique sportive désormais 
incontournable. La discipline 
nécessite de bien savoir respirer, 
de réussir à se concentrer pour 

réaliser les mouvements en pleine 
conscience, en les faisant émaner 
de la sangle abdominale, mais 
aussi d’avoir de la précision et 
de la fluidité dans leur exécution. 
Le Pilates est donc un sport 
sans impact et accessible aux 
débutantes, mais qui demande 
de la pratique pour progresser. 
Mais parce que de nombreux 
mouvements de Pilates sont 
réalisés sur les poignets, il arrive 
que ces derniers soient un peu 
douloureux. Voici 5 réflexes à 
adopter pour ne plus avoir mal.

Pratique du Pilates : les 5 réflexes 
à avoir pour éviter d’avoir mal au 
poignet

1. Échauffer les poignets
Cela semble évident quand on 
part faire un run ou que l›on 
rentre sur un court de tennis, mais 
le Pilates demande également 
de s›échauffer, notamment au 
niveau des poignets. On pense 
donc à faire des étirements (en 
poussant les doigts vers le sol 
avec l›autre main jusqu›à sentir 
l›étirement), des rotations des 
poignets dans les deux sens et des 
exercices de mobilité (à 4 pattes, 
aller doucement vers l›avant et 
l›arrière avec les mains dans un 
sens, puis dans l›autre) pendant 
plusieurs minutes avant toute 
séance de Pilates.
2. Aligner les poignets avec les 

épaules
En Pilates comme dans la vie, 
l›alignement est crucial : pour 
éviter de mettre trop de poids 
sur les poignets, il est important 
de s›assurer qu›ils sont bien 
alignés avec les épaules (ils 

doivent former une ligne droite, 
perpendiculaire au tapis). La 
position de la tête et des épaules 
est également importante. La tête 
doit ainsi être dans une position 
neutre, alignée avec le cou, tandis 
que les épaules doivent être 
relâchées le plus possible, pour 
ne pas rajouter de la tension sur 
les poignets.

3. Répartir le poids du corps 
sur les mains et les pieds

Avoir les mains posées bien à 
plat, les doigts écartés, est une 
bonne option pour distribuer le 
poids du corps sur toute la main, 
au lieu de le placer sur un point 
unique (ce qui crée de la pression 
sur le poignet). Mais il est encore 
plus efficace de répartir le poids, 
notamment lors d›une planche, 
entre les mains et les pieds. Pour 
ce faire, il faut bien appuyer 
les orteils dans le matelas pour 
s›ancrer et engager également les 
jambes.

4. Soulager les poignets avec 
des accessoires

Ajouter une serviette ou un 
coussin en mousse sous vos 

poignets permet d›apporter du 
confort : le poignet effectue une 
flexion moins importante et le 
poids du corps est naturellement 
mieux réparti sur les mains et 
les épaules. Certaines marques 
proposent des accessoires dédiés, 
mais une serviette de toilette fait 
largement l›affaire.

5. Faire des pauses
Si vous n›arrivez pas à tenir 
en planche sur vos poignets, 
un bon réflexe est de passer sur 
les poings, ce qui permet aux 
poignets d›être droits, donc 
généralement moins douloureux. 
Ça ne suffit pas ? Faites une 
petite pause. La pratique sportive 
ne doit jamais être douloureuse, 
sinon il est clair que vous ne ferez 
plus jamais de Pilates. Profitez 
de cette pause pour étirer et 
mobiliser vos poignets comme 
à l›échauffement, puis réessayez 
et, si besoin, ajustez : une planche 
peut très bien être réalisée sur les 
avant-bras.

Ce n’est pas parce que vous 
cherchez à perdre du poids 
que vos assiettes et collations 
doivent être ennuyeuses. Bien 
au contraire, le plaisir permet 
d’être davantage motivé sur 
le long terme. Voici donc 9 
collations faibles en calories 
mais ultra gourmandes en cas 
de petite faim.
Dans une phase de perte de 
poids ou de remise en forme, 
il est important de se fixer des 
objectifs. Et pour rester engagé 
dans le processus sur le long 
terme, il est essentiel de ne 
pas se priver de tout. En cas 
de petite faim dans la journée, 
privilégiez des aliments plaisir, 
riches en nutriments, en fibres et 
en protéines. Cette combinaison 
va vous aider à rester rassasié et 
à faciliter le maintien du déficit 
calorique pour perdre du poids 
efficacement. Si vous n’avez pas 
vraiment d’idées, la diététicienne 
Mélissa Rifkin, du média Eat This 
Not That, propose 9 collations 
faibles en calories, qui ne vous 
laisseront pas le sentiment d’être 
privé.

9 collations saines et bien 
gourmandes pour perdre du 

poids avec plaisir
1. Pommes au beurre de noix

Coupez simplement une pomme 
de votre choix en quartier, et 
versez 2 à 3 cuillères de beurre de 
noix dans un petit bol. La pomme, 
sucrée, permet de satisfaire une 

envie de sucre de façon naturelle, 
tout en apportant des fibres (4 g) 
et des vitamines. Le beurre de 
noix, d’amande ou de cacahuète 
permet d’ajouter des protéines et 
d’en faire une collation encore 
plus gourmande.

2. Carottes et houmous
Le houmous est l’un des 
meilleurs alliés de la perte de 
poids. Grâce aux pois chiches, 
vous obtiendrez des fibres et des 
protéines rassasiantes. L’ajout 
des carottes (ou autre légume) 
permet d’augmenter les fibres 
et d’apporter un côté croquant 
particulièrement satisfaisant.

3. Yaourt aux framboises
Privilégiez du yaourt grec nature 
ou du fromage blanc pour un 
en-cas riche en protéines (10 
g) et en calcium, mais faible en 
calories. La combinaison avec 
les framboises (ou un autre 
fruit) permet un apport en fibres 
suffisant pour être rassasiant et 

gourmand.
4. Œufs durs

Un œuf a la capacité de fournir 6 
g de protéines pour seulement 70 
calories, faisant de lui un en-cas 
sain et rassasiant, idéal dans une 
démarche de perte de poids ou de 
remise en forme. N’hésitez pas 
à les accompagner de légumes 
croquants ou de fruits pour ajouter 
des fibres tout en maintenant un 
faible apport calorique.

5. Gousses d’edamame
Les gousses d’edamame sont un 
excellent moyen d’augmenter 
son apport en protéines et en 
fibres. Vous pouvez par exemple 
les faire bouillir dans de l’eau 
puis les faire tremper dans de la 
sauce soja, ou simplement les 
faire griller pour les grignoter 
facilement.

6. Des noix
Les noix, amandes ou encore noix 
du Brésil contiennent des graisses 
saines, des fibres et des protéines, 

essentielles à l’organisme. 
Associées à un fruit ou un yaourt, 
elles font une collation parfaite 
pour faciliter la perte de poids. 
Attention tout de même à ne pas 
en abuser car elles sont riches en 
calories.

7. Smoothie
Un smoothie fait maison est un 
très bon moyen d’ajouter une 
portion de fruits et de protéines 
à une collation pour seulement 
200 calories environ. Mixez des 
fruits frais ou congelés, ajoutez 
du beurre d’amande ou de 
cacahuète, une cuillère de graines 
de chia et de l’eau. Ajoutez des 
légumes comme des épinards ou 
du concombre pour encore plus 
de nutriments.

8. Galettes de riz à l’avocat
Une galette de riz vous apportera 
seulement 30 calories mais 
ne contient pas beaucoup de 
nutriments. Garnissez-la d’un 

demi-avocat écrasé pour apporter 

des fibres. Ajoutez de la dinde, du 
tofu ou un œuf pour augmenter la 

teneur en protéines et obtenir une 

collation plus nourrissante.

9. Pois chiches grillés

Si vous n’avez pas encore testé 

cette façon de manger les pois 

chiches, n’attendez plus. Préparez 

cette collation à l’avance puis 

conservez-la dans une boîte 

hermétique. Séchez bien les pois 

chiches avant de les mélanger aux 
épices de votre choix, puis étalez 
l’ensemble sur une plaque allant 

au four (ou à l›air fryer) pour 

les faire griller. Cette collation 

est une source de fibres et de 
protéines très rassasiante

5 réflexes pour ne plus avoir mal aux poignets en faisant 
du Pilates

Perte de poids : les 9 collations à dévorer sans limite
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Gros imbroglio autour d’une 
des stars des Jeux olympiques 

et paralympiques de Paris 
2024. Médaillé d’or à deux 
reprises, le champion est 

accusé d’avoir menti et donc 
triché pendant la compétition. 

Certains de ses concurrents 
réclament désormais sa dis-

qualification.

Les Jeux olympiques et 
paralympiques de Paris 
2024 ont été une véri-

table parenthèse enchantée 
pour le monde entier et cela a 
commencé avec une cérémo-
nie d’ouverture exceptionnelle. 
Céline Dion, Aya Nakamura 
et Philippe Katerine ont par-
faitement lancé un peu plus de 
deux semaines de compétition 
et si on promettait l’enfer à la 
capitale, tout s’est parfaitement 
bien passé dans l’ensemble. Il y 
a bien eu quelques polémiques, 

autour d’Imane Khelif, boxeuse 
en or aux JO de Paris et critiquée 
par des personnalités puissantes, 
mais qui a su parfaitement ré-
pondre sur le ring.

Plus de six mois après la fin 
de l’évènement, une histoire 

assez inattendue ressurgi et elle 
concerne un double médaillé 
d’or paralympique. Il s’agit de 
Maxime Carabin, athlète belge 
de 24 ans et spécialiste des 
épreuves de sprint en para-ath-
létisme. Avec deux victoires en 

100 m et 400 m, il aura été l’une 
des stars de ces JO de Paris, mais 
depuis quelques jours, le natif de 
Liège fait face à de graves accu-
sations. Ce dernier est atteint de 
la maladie d’Hirayama, une ma-
ladie rare dont il souffre depuis 
un accident lors d’un match de 
handball. “Ma moelle épinière 
ne fonctionne plus comme elle 
devrait le faire. Ça atteint très 
fortement mes membres supé-
rieurs et les membres inférieurs 
sont touchés par cascade. Donc 
je suis en chaise comme une 
personne tétraplégique. Je n’ai 
pas de lésion nette, précise, mais 
la moelle a été touchée par une 
amyotrophie avec des noms très 
spécifiques”, a expliqué le prin-
cipal intéressé à la RTBF.

Les adversaires de Maxime 
Carabin auraient déposé 

réclamation

Sauf que Maxime Carabin est 
accusé d’avoir exagéré son han-
dicap, ou pire, de l’avoir inven-
té, comme le révèle une enquête 
de la chaîne du service public 
belge. “Cette maladie n›affecte 
pas les jambes. On ne peut pas 
être tétraplégique avec une ma-
ladie d›Hirayama, ce n›est pas 
possible”, précise le professeur 
de neurologie, Alain Maertens. 
Problème, le double médaillé 
d’or concourt dans la catégorie 
T52, qui rassemble les para-ath-
lètes ayant une atteinte sévère 
des bras et totale des jambes ou 
du tronc. Ce même professeur 
a analysé les résultats d›une 
“exploration neurologique fonc-
tionnelle” de Maxime Carabin et 
son constat est sans appel : “Les 
structures sont normales et in-
tactes, que ce soient les nerfs, le 
cerveau ou la moelle épinière”.

Christophe Michalak est un chef 
pâtissier que l’on ne présente 
plus. Au restaurant, il y a bien 
quelque chose qu’il évite... À 
51 ans, il s’est livré sur ses habi-
tudes culinaires et les change-
ments apportés.

Chef pâtissier français qu’on ne 
présente plus, Christophe Micha-
lak, a travaillé aux côtés des plus 
grands, de Fauchon à Pierre Her-
mé en passant par Ladurée. Puis, 
il s’est lancé après s’être fait un 
nom en devenant le chef pâtissier 
de l’hôtel Plaza Athénée. Depuis 
2015, soit maintenant dix ans, il 
a ouvert sa pâtisserie où les afi-
cionados peuvent retrouver les 
gâteaux signature de la pâtisserie 
française revisités par le Chef. 
Ils raffolent notamment de son 
incontournable religieuse au ca-
ramel beurre salé. Alors que les 
thèmes de l’alimentation et du 

bien être ont le vent en poupe, on 
s’est intéressé à ce qu’il se pas-
sait dans l’assiette du chef. Celui 
qui partage son quotidien avec 
son épouse Delphine McCar-
thy, désormais installés dans le 
massif des Alpilles, avec leur 
fils Victor, ne peut plus «manger 
comme avant», a-t-il reconnu 
auprès de nos confrères du Pari-
sien. Et au restaurant, il y a bien 
quelque chose qu’il évite...

«Et puis au resto, je fuis les me-
nus imposés, a-t-il fait savoir. 
Sauf exception, j’évite même 
les restaurants gastronomiques, 
moi qui y ai travaillé pendant des 
années.» Et même des proches à 
lui ne font pas exception. «Même 
chez Anne-Sophie Pic, l’une des 
plus grandes cuisinières de son 
temps, j’ai du mal à rester trois 
heures à table», admet-il. Une rai-
son liée à son âge selon lui. «En 

vieillissant, je deviens comme 
un vieux ‘sensei’, ces maîtres 
de karaté qui se concentrent sur 
l’essentiel», partage celui qui est 
désormais quinquagénaire. 

À 51 ans, Christophe Micha-
lak ne peut plus manger 

comme avant

À 51 ans, Christophe Michalak 
a ainsi revu ses habitudes ali-
mentaires. Celui qui a aussi fait 
des apparitions à la télévision 
comme Qui sera le prochain 
grand pâtissier ? ou encore Top 
Chef, et publie également des 
ouvrages, comme avec Bienve-
nue à la maison n›est plus ca-
pable de manger comme avant : 
«J›ai la cinquantaine, je ne peux 
plus manger comme avant. Je 
pouvais prendre un gros repas 
et avaler plusieurs pâtisseries 
dans l›après-midi.» Ainsi, il a 

limité l›apport de sucre dans sa 
vie, mais pas seulement. Avec 
son épouse, il a aussi tiré un trait 
sur la viande, ou du moins il 
essaye. «Déjà, avec ma femme, 
Delphine on ne mange presque 
plus de viande», fait-il savoir. 
Quand on évoque son restaurant 
préféré, le Café des Ministères 

(VIIe arrondissement de Paris), 
il confie : «Pour éviter de me 
faire houspiller par ma femme, 
qui est végétarienne, je ne parle-
rai pas de leur chou farci, encore 
moins de leur vol-au-vent (j›ai 
promis de ne plus manger de ris 
de veau). Donc je ne parlerai que 
des desserts...»

Entre Meghan Markle et la fa-
mille royale, l’entente n’a jamais 
vraiment été au beau fixe. Depuis 
son arrivée dans la monarchie, 
la duchesse de Sussex a souvent 
fait grincer des dents. Mais selon 
un expert, un détail en particulier 
agaçait profondément le prince 
William chez sa belle-sœur.

La sortie du livre The Secret Life 
of Royal Servants de Tom Quinn 
jette une lumière nouvelle sur les 
tensions entre Meghan Markle et 
le prince William. En effet, l’atti-
tude jugée trop «américaine» de 
la duchesse aurait été une source 
de friction. Son habitude de faire 

des «hugs» (câlins) aurait mis 
mal à l’aise plusieurs membres 
de la famille royale, dont Wil-
liam. «Assez tôt, son approche 
chaleureuse et amicale de tout le 
monde aurait été la source de ten-
sions entre son époux, le prince 
Harry, et son frère, le prince Wil-
liam», écrit l’expert.

Selon lui, William, Kate Middle-
ton et même Charles auraient eu 
tendance à «tressaillir» lorsque 
l’ancienne actrice hollywoo-
dienne se montrait trop tactile. 
Une scène aurait particuliè-
rement marqué les esprits au 
Palais : «Elle a essayé de serrer 

dans ses bras un vieil écuyer sin-

gulièrement raide. Il a tremblé 

comme si elle avait essayé de 

lui piquer les yeux». Compa-

rée à Kate Middleton, qui sait 

«attendre son heure», Meghan 
aurait donc été perçue comme 

trop spontanée, voire inadaptée 

à l’univers royal. Un choc des 

cultures qui n’a fait que l’éloi-

gner progressivement du reste 

de la famille royale. Voilà une 
nouvelle preuve que la récon-

ciliation entre William et Harry 

n’est pas pour demain !

Double médaillé d’or, un athlète des JO de Paris accusé 
d’avoir triché pendant la compétition

Christophe Michalak met les points sur les i 
sur ses habitudes alimentaires

Prince William : Pourquoi était-il agacé par le 
comportement de Meghan Markle ?



Walid Sadi a fait une 
première réaction 
sur le verdict 

favorable du TAS de Lausanne 
sur l’affaire USMA-RS 
Berkane. Celui qui vient d’être 
réélu à la présidence de la FAF 
se dit soulagé de ne revoir 
plus la carte géographique 
controversée sur les maillots 
des équipes marocains dans les 
compétitions africaines.
Le Tribunal arbitral sportif 
(TAS) de Lausanne a donné 
gain de cause au camp algérien, 
la Fédération algérienne de 
football et l’USM Alger, dans 
son litige avec la Fédération 
royale marocaine de football et 
la Confédération africaine de 
football dans l’affaire USMA-
RS Berkane. L’Instance 
compétente suisse a tranché 
: Pas de carte géographique 
sur les maillots des équipes 
marocaines dans les 
compétitions africaines.
Il faut dire aussi que 
c’est une victoire de la 

diplomatie algérienne. Dans 
le communiqué du TAS, on 
lit bien noir sur blanc que « 
L’image de la carte territoriale 
du Maroc, intégrant le 
Sahara Occidental, sur les 
maillots litigieux véhicule un 
message, une manifestation 
ou une propagande à caractère 
politique, étant donné que cette 
carte représente l’affirmation 
d’une souveraineté territoriale 
qui demeure à ce jour contestée 
et encore non résolue sur le 

plan international ».
Le président de la FAF, Walid 
Sadi, se dit soulagé au verdict 
du TAS de Lausanne. Il assure 
que le problème de la carte 
géographie de « la honte » ne 
va pas se reproduire à l’avenir.
« Le problème de l’année 
passée ne va plus se reproduire. 
Si on a gagné la bataille, c’est 
évidemment grâce à le dossier 
en béton qu’on a présenté 
au TAS. Il y avait une bonne 
justice au niveau de l’Instance 

compétente suisse qui n’accepte 
absolument pas de mélanger 
la politique et le sport », a-t-il 
déclaré aux médias, lors de sa 
présence dans l’inauguration 
du nouveau centre de formation 
du MC Alger.
« Tous les clubs doivent 
avoir leurs propres centres 
de formation dans un proche 
avenir »
Par ailleurs, et en sa qualité de 
ministre du Sport en Algérie, 
Walid Sadi se dit honoré 

d’assister à l’inauguration du 
nouveau centre formation du 
MCA. Selon lui, c’est un bon 
exemple d’investissement que 
les autres clubs doivent suivre.
« Nous avons eu le plaisir et 
l’honneur d’inaugurer ce joyau, 
digne d’un grand et prestigieux 
club comme le Mouloudia 
d’Alger. C’est un message aux 
autres clubs professionnels 
que ce genre d’investissement 
est un bon exemple à suivre », 
dira-t-il
Il affirme que le ministère ainsi 
que les premières instances du 
football en Algérie seront plus 
sévères dans l’audit des clubs, 
notamment ceux qui ont derrière 
eux de solides société étatiques. 
« Basta à la dilapidation de 
l’argent public ! J’ai déjà dit 
qu’on sera plus sévère dans 
l’audit des clubs (…) Tous les 
clubs professionnels doivent 
avoir leurs propres centres 
de formation dans un proche 
avenir », a-t-il ajouté.

Dans le cadre des 
préparatifs du mois 
sacré de Ramadhan, 

le wali, Abdelkader Djellaoui, 
a procédé à l’inauguration 
officielle du marché de détail 
des fruits, légumes, viandes et 
poissons à Sidi Amar Centre. 
Cet événement a rassemblé 
plusieurs responsables locaux, 
dont le président de l’Assemblée 
populaire de wilaya, le chef de 
daïra d’El Hadjar, le président 
de l’APC de Sidi Amar, ainsi que 
des représentants des services 
de sécurité, des parlementaires 
et des membres de la société 
civile.
Ce nouveau marché, qui s’étend 
sur une superficie de 4 500 m² et 
dont le coût de réalisation s’élève 
à 4,5 milliards de centimes, 
comprend 30 magasins et 92 
espaces commerciaux. Il vise à 
offrir aux habitants un espace 
moderne et organisé pour 
leurs achats, en mettant à leur 
disposition une large gamme de 
produits alimentaires à des prix 
compétitifs.

L’inauguration de ce marché 
s’inscrit dans une initiative plus 
large menée par les autorités 
locales pour répondre aux 
besoins croissants des citoyens 
durant le mois de Ramadhan. À 
cet effet, sept marchés spéciaux 
ont été ouverts à travers les six 
daïras de la wilaya, dont deux 
dans la ville d’Annaba. En 
plus du marché de Sidi Amar, 
un autre espace commercial 
a été aménagé à la nouvelle 
ville ‘’Benmostefa Benaouda’’ 
(Ex-Draâ Errich), avec la 
participation de plusieurs 
opérateurs économiques, 

producteurs, importateurs et 
commerçants de gros, portant le 
nombre total d’exposants à 198.
Dans un souci d’accompagner 
cette dynamique, les autorités 
ont également procédé au 
renforcement des points de 
vente de produits de première 
nécessité, en collaboration 
avec l’Office national des 
céréales, la laiterie Edough et 
d’autres entreprises publiques 
de distribution. L’objectif est 
d’assurer une disponibilité 
constante des denrées 
alimentaires essentielles à des 
prix accessibles à tous.

Par ailleurs, et en marge de 
cette inauguration, le wali a 
donné le coup d’envoi des 
travaux de réhabilitation de 
la place publique «Marouche 
Boujemâa», située au centre 
de la commune Sidi Amar. Cet 
espace, qui était auparavant 
occupé par des commerçants, a 
été récupéré après leur transfert 
vers le nouveau marché. Une 
partie des vendeurs restant sera 
bientôt relogée dans des locaux 
commerciaux plus adaptés, dont 
la construction est prévue sur un 
terrain attribué par les services 
de la daïra d’El Hadjar et l’APC 

de Sidi Amar.
À travers ces initiatives, les 
autorités locales réaffirment 
leur engagement à améliorer 
le cadre de vie des citoyens, 
en offrant des infrastructures 
modernes et en favorisant 
une meilleure organisation 
des activités commerciales. 
Les habitants, quant à eux, 
accueillent favorablement ces 
réalisations, espérant qu’elles 
contribueront à dynamiser 
l’économie locale et à garantir 
une offre de produits diversifiée 
et abordable durant cette période 
de forte demande.
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